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U M  J O R N A L  M A I S  P O R  V O C Ê  DESDE 1968

Grupo Rosa 
e Amor 
passa 
atender 
homens 
com câncer
P . 14

CIDADANIA ITALIANA
Em entrevista, jurista 
David Manzini fala sobre a 
polêmica taxa de processo
p.9

NOVEMBRO AZUL

Violência contra a mulher coloca em 
risco o cumprimento da Agenda 2030
■ Na semana em que oficialmente é divulgado pelo CMDM  o resultado da 3ª edição do Relatório sobre a Violência 
Contra a Mulher em Valinhos e aberto oficialmente os 21 Dias de Ativismo, a Folha de Valinhos mostra que o 
município está deixando de cumprir as metas do ODS 5, que trata da igualdade de gênero. Página 7 

Franklin participa 
de Encontro de 
Prefeitos e 
Prefeitas Eleitos
■ O prefeito eleito de Valinhos, 
Franklin (PL), participou nos 
últimos dias 18 e 19 de novembro 
do 1º Encontro Municipalista de 
Prefeitos e Prefeitas Eleitos de São 
Paulo. Página 4

Projeto SOS AVC 
Valinhos realiza 
a 1ª Roda de 
Conversa 
■ O Projeto SOS AVC Valinhos, 
idealizado por Paulo Sérgio 
Paschoal e realizado pela FEAV 
realiza a 1ª Roda de Conversa, que 
acontecerá no dia 30, das 9h às 
10h, na sede da FEAV. Página 12

Autoparque Pay 
será o único APP 
da Zona Azul em 
Valinhos

Valinhos sanciona 
lei que reorganiza 
COMTUR e cria 
Fundo Municipal  

21 DIAS DE ATIVISMO

■ O uso do “Digipare” será 
descontinuado na cidade a partir 
do próximo dia 30 de novembro, 
e somente será válido o uso do 
aplicativo  “Autoparque Pay” para 
estacionar na Zona Azul. Página 6

■ Foi sancionada na última 
segunda-feira, dia 18, a Lei que 
“reorganiza  o  Conselho  Municipal  
de  Turismo  –  COMTUR e a institui 
o respectivo Fundo Municipal de 
Turismo. Página 5

CAFÉ DA MANHÃ
Amigos e convidados se 

reúnem para celebrar 
legado de Anélio Zanuchi

p.16

FESTIVAL DE CAPOEIRA 

■ Acontece neste sábado, dia 23, a partir das 13h30, o Centro de Artes, Cultura e Comércio – CACC `Adoniran Barbosa`, será palco de um 
grande Festival de Capoeira organizado pelo Grupo Aruanda, um dos mais tradicionais da cidade. O evento vai celebrar o legado do Mestre 
Paranhos, fundador do Grupo Aruanda, primeiro grupo de capoeira de Valinhos, na década de 1980. Página 8
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DIRETO DA REDAÇÃO

Nossa Memória Histórica desta semana trata-se de um fato dos mais importantes para a história do esporte 
valinhense. No dia 2 de abril de 1956, o atleta João Luiz Ungaretti - JOCA, recebia uma homenagem do 
Guarani Esporte Clube, com a inaguração de seu busto em frente ao estádio “Brinco de Ouro da Princesa”. 
Joca jogou numa das mais famosas equipes de futebol de Valinhos, o temido “Esquadrão Fantasma” do Clube 
Atlético Valinhense - CAV e por 22 anos defendeu o Guarani. Na foto estão: Nato Borin, Amélio Borin, Toninho 
Borin, Guilherme Costato, Ivo Evangelista e diretores do Guarani. Registro do saudoso Haroldo Pazinatto.                                                               

ATMOSFERA

HOJE (23.Nov.)
Sol com muitas nuvens 
de manhã e pancadas 
de chuva à tarde. À 
noite não chove. 
Máx. 26ºC    Mín. 16ºC

DOMINGO(24.Nov.)
Dia de sol com algumas 
nuvens e névoa ao 
amanhecer. Noite de 
céu limpo. 
Máx. 26ºC Mín.14ºC

SEGUNDA (25.Nov.)
Dia de sol com 
aumento de nuvens 
a partir da tarde. Não 
chove. 
Máx. 28ºC Mín. 18ºC

NUMERALHA

21 
é o número de dias da 
Campanha de Ativismo pelo 
Fim da Violência contra 
a Mulher que está sendo 
realizado em Valinhos

653
foi o número de advogados 
que participaram da eleição 
da OAB Valinhos 

500 
foi o número de quilos que 
foi recolhido nos primeiros 
20 dias da campanha 
DEVOLVA realizada pela 
FEAV e que coleta lixo 
eletrônico

O vereador Gabriel Bueno 
(MDB) apresentou, na sessão 
desta terça-feira, 19, projeto de 
lei que pretende ampliar o direi-
to à isenção no IPTU para con-
tribuintes idosos, em Valinhos. 
A matéria faz uma alteração no 
Código Tributário do Município, 
beneficiando um número maior 
de moradores.

A ideia é ampliar o direito à 
isenção para idosos acima de 65 
anos e que possuam imóveis de 
até 2.500 metros quadrados. A 
regra valeria apenas para quem 
só possui um imóvel e o utiliza 
como moradia. Atualmente, a lei 
em vigor beneficia moradores 
nessa condição com terrenos de 

L ORÇAMENTO 2025 Acontece na próxima quarta-feira, dia 27, no 
plenário “Ulysses Guimarães” na Câmara Municipal a Audiência Pública, 
convocada pela Comissão de Finanças e Orçamento para apresentar e 
discutir o Projeto de Lei que estabelece o orçamento municipal para 
2025 que prevê um orçamento geral da ordem de R$ 1.042.852.250,00.
.
L VENDA DAS AÇÕES DO DAEV Na última quinta-feira, dia 21, 
aconteceu mais uma fase do processo licitatório - Concorrência 001/2024 
- que trata da subscrição - venda - dos 49% das ações ordinárias do DAEV 
S/A, e que tem apenas a empresa Conasa Infraestrutura disputando. Neste 
dia foi aberto o envelope 3, que continha a documentação de habilitação 
da empresa. 

L VENDA DAS AÇÕES DO DAEV 2  De acordo com a ata da sessão, 
publicada apenas no site do DAEV, a Conasa foi informada que na pró-
xima terça-feira, dia 26, será publicada no site do DAEV S/A o resultado 
da análise documental e o anúncio preliminar da habilitação. Se a Co-
nasa for declarada habilitada, o processo licitatório será encaminhado 
paraadjucação, ou seja, que a Conasa passa a ser dona dos 49% das 
ações ordinárias do DAEV S/A e deverá assinar o contrato que lhe dará 
direito a explorar os serviços de abastecimento de água, afastamento e 
tratamento de esgoto de Valinhos por 35 anos.

L VENDA DAS AÇÕES DO DAEV 3  A Conasa Infraestrutura tem sede 
na cidade de Londrina no Paraná e adquiru os 49% das ações ordinárias do 
DAEV pelo valor mínimo de R$ 3,62 cada ação e deverá pagar um total de 
R$ 154,8 milhões. A Conasa Infraestrutura tem sede na cidade de Londrina 
no Paraná e adquiru os 49% das ações ordinárias do DAEV pelo valor 
mínimo de R$ 3,62 cada ação e deverá pagar um total de R$ 154,8 milhões.

L VENDA DAS AÇÕES DO DAEV 4 Na semana passada a Folha de 
Valinhos noticiou com exclusividade que aq venda das ações do DAEV 
S/A haviam entrado na mira de um Inquérito Civil instaurado pelo 
promotor Rodrigo Sanches Garcia, do Grupo de Atuação Especial de 
Defesa do Meio Ambiente (GAEMA/PCJ-Campinas). O inquérito apura   
possíveis irregularidades no processo licitatório dentre elas a “ausência 
de informações relevantes no edital da concorrência, como a revisão do 
Plano Municipal de Saneamento Básico (PMSB) e as negociações em tor-
no do Termo de Ajustamento de Conduta (TAC) firmado entre Valinhos 
e o Ministério Público, no tocante ao saneamento básico do município.

L VENDA DAS AÇÕES DO DAEV 5  Esta semana a Folha de Vali-
nhos cobrou novamente a Assessoria de Comunicação do DAEV para 
saber se o diretor-presidente do DAEV, Claudio Weimar Alonso,  havia 
recebido ofício do GAEMA/PCJ, informando sobre a instauração do 
Inquérito e fazendo algumas recomendações a respeito das falhas 
constatadas no procedimento licitatório. Em resposta a Assessoria do 
DAEV disse que o “GAEMA fez alguns questionamentos relacionados 
ao processo de subscrição das ações e, após os esclarecimentos pres-
tados pelo DAEV, o inquérito está seguindo os trâmites normais do 
Ministério Público”. 

L ENCONTRO DE PREFEITOS E PREFEITAS Campinas foi palco 
do 1º Encontro Municipalista de Prefeitos e Prefeitas Eleitos no Estado 
de São Paulo. O evento que aconteceu na sede do Instituto Agronômico 
de Campinas (IAC), nos dias 18 e 19 de novembro, reuniu cerca de 250 
prefeitos e prefeitas eleitos e reeleitos que assumirão os executivos 
municipais em 2025 se reuniram em Campinas para discutir questões 
ligadas à gestão das cidades. 

L ENCONTRO DE PREFEITOS E PREFEITAS 2 O prefeito eleito 
de Valinhos Franklin Duarte (PL) participou do evento que segundo 
ele, proporcionou um espaço único para dialogar com autoridades de 
alto nível, como o ministro André Mendonça, do Supremo Tribunal 
Federal, além de outras autoridades, especialistas e secretários de 
Estado. Para ele, o encontro proporcionou troca de experiências e 
debates em torno de temas estratégicos para a gestão municipal. 
Franklin ressaltou também a importância dos temas abordados como 
saúde, educação, modernização administrativa e sustentabilidade. 
Temas que segundo ele são fundamentais para o desenvolvimento de 
políticas públicas que atendam às necessidades da nossa população 
de forma eficiente e inovador. 

Acervo Folha de Valinhos

Gabriel Bueno propõe ampliar direito 
à isenção no IPTU para idosos

até 2 mil metros quadrados.
“Este projeto de lei visa benefi-

ciar muitos idosos que hoje vivem 
apenas de sua aposentadoria”, 
destaca o vereador.

Dados sobre a Violência contra a 
Mulher em Valinhos foram
apresentados na Câmara 

O Conselho Municipal dos Di-
reitos da Mulher apresentou aos 
vereadores na última terça-feira, 
dia 19, os dados da 3ª edição do 
estudo “Violência Contra a Mulher 
no Município de Valinhos”

A apresentação foi conduzida 
pela representante do CMDM, Ma-
ria Cristina Briani. O estudo toma 
por base os registros de Boletins 
de Ocorrências (BOs) na Delegacia 
dos Direitos da Mulher (DDM) e 
no Plantão da Delegacia durante o 
primeiro semestre de 2023 (janei-
ro a junho).

A apresentação abriu em Vali-
nhos os 21 Dias de Ativismo pelo 
Fim da Violência contra a Mulher. 
A Folha de Valinhos, em sua edição 
de 26 de outubro, divulgou com 
exclusividade os dados do estudo 
elaborado pelo CMDM, que aponta 
o crescimento da violência contra 

MEMÓRIA HISTÓRICA 

a mulher em Valinhos. Foram ana-
lisadas 398 ocorrências registradas 
na DDM (166 BOs) e no Plantão da 
Delegacia (232 BOs). Deste total, 
350 tiveram como vítima o gênero 
feminino, ou seja, 87,94% dos re-
gistros. Em média, 58 mulheres são 
vítimas de algum tipo de violência 
doméstica todos os meses em Va-
linhos, o que significa que quase 
duas mulheres diariamente sofrem 
violência doméstica.

O estudo mostra que, num uni-
verso de 166 ocorrências registra-
das na DDM, a maior parte delas 
— 89 BOs — refere-se a mulheres 
na faixa etária de 31 a 60 anos, cor-
respondendo a 53,61% do total. O 
mesmo acontece com as ocorrên-
cias registradas no Plantão: de 232 
BOs, 126 têm como vítima uma 
mulher na faixa de 31 a 60 anos, ou 
seja, 54,74%.
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opinião
Os artigos assinados são de 
responsabilidade de seus autores e não 
representam a opinião deste jornal.

Valinhos, uma cidade que se orgulha de sua história e cultu-
ra, deveria celebrar com mais vigor o Dia da Consciência Negra. 
No entanto, a recente comemoração, marcada por um even-
to discreto e pouco divulgado, revela uma lacuna preocupante 
em nossa sociedade. A ausência da tradicional Marcha Zum-
bi dos Palmares e a falta de iniciativas mais robustas por par-
te do poder público e da sociedade civil demonstram que ain-
da temos muito a avançar na luta contra o racismo estrutural.

A data de 20 de novembro, em homenagem a Zumbi dos Pal-
mares, é um marco fundamental na luta por igualdade racial. É 
um momento para refletir sobre o legado da escravidão, reco-
nhecer as contribuições da população negra para a formação 
da nossa nação e reafirmar o compromisso com a construção 
de uma sociedade mais justa e equânime.

Em Valinhos, a história da escravidão está intrinsecamente 
ligada à formação da cidade. As fazendas de café, que prospe-
raram graças ao trabalho escravo, moldaram nosso passado e 
continuam a influenciar o presente. É necessário que reconhe-
çamos esse passado doloroso e assumamos a responsabilida-
de de reparar os danos causados pela escravidão.

O racismo estrutural, presente em diversas instituições e re-
lações sociais, perpetua as desigualdades e impede o pleno de-
senvolvimento da população negra. A falta de oportunidades, 
a violência policial e o preconceito são apenas alguns dos de-
safios que os negros enfrentam em nosso país.

Em Valinhos, como em muitas outras cidades brasileiras, o 
racismo se manifesta de forma sutil, muitas vezes disfarçado 
de “brincadeiras” ou comentários aparentemente inofensivos. 
É preciso ter em mente que o racismo não é apenas uma ques-
tão individual, mas um problema sistêmico que exige ações 
coletivas para ser combatido.

A Lei 10.639, que torna obrigatório o ensino de história e 
cultura afro-brasileira nas es-
colas, é um importante ins-
trumento para a promoção da 
igualdade racial. No entanto, é 
fundamental garantir que es-
sa lei seja efetivamente imple-
mentada em nossas escolas, 
de modo a desconstruir este-
reótipos e promover a valori-
zação da cultura negra.

A comunidade negra de Va-
linhos, por meio de suas asso-
ciações e movimentos sociais, 
desempenha um papel funda-
mental na luta contra o racis-
mo. É necessário que a socie-

dade civil como um todo se una a essas iniciativas, oferecen-
do apoio e trabalhando em conjunto para construir uma ci-
dade mais justa e igualitária.

A luta contra o racismo é um compromisso de todos nós. É 
essencial que a sociedade civil se organize e participe ativa-
mente desse processo. Associações negras, movimentos so-
ciais, igrejas e escolas podem promover ações conjuntas pa-
ra combater o racismo e promover a igualdade racial. A rea-
lização de campanhas de conscientização, a promoção do 
diálogo interracial e o apoio a projetos sociais que benefi-
ciem a comunidade negra são algumas das ações que podem 
ser realizadas.

É importante ressaltar que a luta contra o racismo não se 
limita ao mês de novembro. Devemos estar atentos às ma-
nifestações de racismo em nosso dia a dia e denunciar qual-
quer atitude discriminatória. A construção de uma socieda-
de mais justa e igualitária é um processo contínuo que exige 
o engajamento de todos.

A ausência de um grande evento para celebrar o Dia da 
Consciência Negra em Valinhos é um sinal de que ainda te-
mos muito a fazer. É preciso que a data seja valorizada e ce-
lebrada com mais intensidade, envolvendo a comunidade em 
atividades culturais, debates e ações afirmativas.

A luta contra o racismo é um processo contínuo que exi-
ge a participação de todos. Ao refletirmos sobre o passado e 
o presente, podemos construir um futuro mais justo e igua-
litário para todas e todos.

“É importante 
ressaltar que 
a luta contra 
o racismo não 
se limita 
ao mês de 
novembro”

editorial
O silêncio ensurdecedor da 
Consciência Negra em Valinhos

Impactos da restrição do uso de 
celulares no ambiente escolar

M E I R E  N O C I T O *

A discussão sobre o papel da tecnologia nas es-
colas tem se intensificado nos últimos anos. Não 
é para menos. A escola como espaço educativo 
precisa envolver a todos nesse processo de cons-
cientização do não uso do celular e da utilização 
consciente das ferramentas digitais. A restrição 
ao uso de celulares nas escolas é um passo que 
pode potencializar as interações sociais, promo-
ver momentos de descontração e entretenimento 
nos intervalos e melhorar significativamente a 
atenção, a concentração e o desempenho escolar 
dos alunos.

Tendo como re-
ferencial teórico 
diversos estudos 
que correlacionam 
o uso de celula-
res a prejuízos na 
atenção, na con-
centração e no de-
sempenho acadê-
mico, restringimos 
a utilização desses 
dispositivos ele-
trônicos no Ensino 
Fundamental e En-
sino Médio. For-
necemos armários 
ind iv idua is com 
fonte de energia para que os alunos guardem 
seus aparelhos durante as aulas, reduzindo os 
estímulos distratores decorrentes do uso dos ce-
lulares nos ambientes pedagógicos. Essa prática 
garante que a tecnologia seja uma aliada, não 
uma fonte de distração.

Outra iniciativa é o Porto Disconnect, projeto 
que desenvolvemos nos intervalos, envolvendo 
todas as séries, e que se tornou uma peça-chave 
para consolidar essa cultura de desconexão. Com 
base em sugestões dos próprios estudantes, esse 
programa inclui atividades lúdicas e jogos coope-
rativos, que são oferecidos aos alunos do Ensino 
Fundamental ao Ensino Médio. O objetivo é claro: 
promover espaços de lazer e interação social 

entre os estudantes e proporcionar um convívio 
saudável, com o desenvolvimento de habilidades 
como empatia, autorregulação das emoções e 
responsabilidade com o bem comum, preparando 
nossas crianças e jovens para os desafios da vida 
em sociedade.

Uma pesquisa interna realizada no segundo 
semestre de 2024 com alunos do Ensino Funda-
mental II mostrou que 72,5% dos estudantes já 
participam ativamente dos intervalos off-line. 
Essa prática tem promovido momentos de intera-

ção e fortalecimento 
de vínculos, possi-
bilitando um am-
biente mais harmo-
nioso e propício à 
convivência social. 
A redução do uso de 
celulares incentivou 
atividades culturais 
e recreativas, que 
impactaram positi-
vamente o 

A restrição do uso 
de celulares nas es-
colas não descarac-
teriza a necessidade 
de os estudantes sa-
berem utilizar as fer-

ramentas digitais em um mundo onde a tecnologia 
é fundamental. Pelo contrário, busca preparar as 
novas gerações para um uso equilibrado e respon-
sável das mídias digitais. A parceria entre família 
e escola também é essencial para fortalecer essa 
iniciativa e ensinar às crianças e aos jovens que 
a autonomia, a postura ética e a gestão do tempo 
no uso das mídias digitais são competências va-
liosas em qualquer ambiente no qual eles estejam 
inseridos.

Meire Nocito é especialista em psicologia da 
educação e Diretora Institucional Educacional 
do Colégio Visconde de Porto Seguro, onde lidera 
iniciativas que promovem a educação socioemo-

Ao longo da história, momentos de grande 
turbulência social e política foram marcados pelo 
florescimento de relações que desafiaram as ex-
pectativas e resistiram às imposições externas. Nos 
anos de ditadura militar no Brasil, por exemplo, 
quando a repressão política assolava famílias e 
indivíduos, muitas relações de afeto – seja no plano 
romântico ou na amizade - serviram como ponto de 
resistência, símbolo de uma humanidade que não 
se dobra à opressão.

No Brasil contemporâneo, um novo ciclo de 
polarização política traz à tona a relevância des-
sas relações. Com a sociedade dividida, onde os 
discursos de ódio e intolerância ganham cada vez 
mais espaço, relacionamentos profundos podem 
ser vistos como um ato de coragem. Há algo revo-
lucionário em manter o respeito, afeto e diálogo em 
meio ao caos político.

Este tipo de resistência tem sido documentado 
no decorrer da história, com exemplos marcantes 
em contextos de guerra, opressão e crise.

Inúmeros romances e filmes retratam este poder 
em momentos de luta. “Amor nos Tempos do Cóle-
ra”, de Gabriel García Márquez, é um belo exemplo 
disso. O autor dizia que “todo bom romance deveria 
ser uma transposição poética da realidade” e, nesta 
obra, García Márquez utiliza a própria vivência e 
a de seus pais, para criar um romance inspirado 

nas angústias do primeiro amor e na potência desse 
sentimento.

A conexão entre os personagens Florentino Ariza 
e Fermina Daza perdura por décadas, sobrevivendo 
a guerras, questões de classe social, distância, e 
até a separação forçada pela vida. A obra de Gacía 
Marquez celebra a ideia de que o amor, em sua forma 
mais resiliente e persistente, pode superar as circuns-
tâncias mais duras.

Numa sociedade marcada pela violência ou pela 
insegurança, os laços afetivos se tornam um abrigo, um 
local onde as pessoas podem encontrar apoio para con-
tinuar sua luta pessoal e coletiva. Os relacionamentos, 
assim, se tornam ainda uma rede de apoio essencial à 
sobrevivência emocional. Eles oferecem uma fuga do 
pesadelo diário e uma razão para seguir em frente.

Para aqueles que enfrentam a violência do regime, 
a opressão social ou as perdas inevitáveis de uma 
sociedade em desespero, a presença do outro, seja em 
um beijo furtivo ou em uma conversa tranquila, é a 
energia vital que permite seguir. Em sua essência mais 
profunda, o amor é sempre uma escolha de dignidade, 
de humanidade e de resistência à fragmentação do 
mundo ao nosso redor.

*Edvaldo Silva é mestre em Artes e Multimeios pela Uni-
camp e autor do romance histórico “1968: Centelhas sob 
palha seca”, sobre as lutas por liberdade na década de 60.

Em tempos de crise, o amor resiste a todas as barreiras 
E DVA L D O S I LVA*

Como limitar o uso de dispositivos móveis em escolas pode favorecer o 
aprendizado e a convivência social dos alunos
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NOVO GOVERNO

Evento foi realizado em Campinas nos últimos dias 18 e 19 de novembro 

Da Redação

O prefeito eleito de Valinhos, 
Franklin (PL), participou nos úl-
timos dias 18 e 19 de novembro do 
1º Encontro Municipalista de Pre-
feitos e Prefeitas Eleitos no Esta-
do de São Paulo, realizado na se-
de do Instituto Agronômico de 
Campinas. 

Em dois dias de evento, cerca de 
250 prefeitos e prefeitas eleitos e 
reeleitos que assumirão os execu-
tivos municipais em 2025 se reu-
niram em Campinas para discutir 
questões ligadas à gestão das ci-
dades. O encontro foi organizado 
pela pela Associação Paulista de 
Municípios (APM), com correa-
lização da União dos Vereadores 
do Estado de São Paulo (Uvesp) e 
apoio da Prefeitura de Campinas.

Para Franklin, o evento propor-
cionou um espaço único para dia-
logar com autoridades de alto ní-
vel, como o ministro André Men-
donça, do Supremo Tribunal Fe-
deral, além de outras autoridades, 
especialistas e secretários de Es-
tado. “A troca de experiências e os 
debates sobre temas estratégicos 
foram enriquecedores, oferecen-
do perspectivas valiosas para en-
frentar os desafios da gestão pú-
blica”, afirmou. 

Ainda de acordo com o prefeito 
eleito, a importância desse encon-
tro para Valinhos é enorme, pois 
foram discutidas questões essen-
ciais, como saúde, educação, mo-

Franklin participa do 
1º Encontro Municipalista de 
Prefeitos e Prefeitas Eleitos

dernização administrativa e sus-
tentabilidade. “Esses temas são 
fundamentais para o desenvol-
vimento de políticas públicas que 
atendam às necessidades da nos-
sa população de forma eficiente e 
inovadora”, ressaltou. 

Durante o evento, os paineis te-
máticos abordaram diversas áreas 
da gestão, como finanças, saúde, 
modernização administrativa, re-

forma fiscal, empreendedorismo, 
regularização fundiária, sanea-
mento básico, mudanças climá-
ticas e cidades resilientes, entre 
outros.

“Momentos como este forta-
lecem a integração entre gestores 
municipais, promovendo parce-
rias e soluções conjuntas que be-
neficiam não só nossa cidade, mas 
toda a região”, finalizou Franklin.

DA REDAÇÃO  A Comissão de Fi-
nanças e Orçamento da Câmara, 
presidida pelo vereador Tunico 
(DC), realiza audiência pública 
no dia 27 de novembro, às 19h, 
para apresentação e discussão 
do projeto de lei que estabele-
ce o orçamento municipal pa-
ra 2025. A audiência será trans-
mitida ao vivo pela TV Câmara 
(canal 9 da Vivo) e pelas redes 
sociais do Legislativo.

A peça orçamentária foi en-
caminhada pela prefeita Luci-
mara (PSD) e prevê uma recei-
ta geral de R$ 1.042.852.250,00. 
Desse montante, R$ 97,8 mi-
lhões são referentes ao Vali-
prev – Instituto de Previdên-
cia dos Servidores.

De todas as áreas da Admi-
nistração, Educação e Saúde são 
as duas com maior orçamento: 
R$ 232 milhões e R$ 208,6 mi-

lhões, respectivamente.
Na mensagem encaminha-

da pela prefeita Lucimara aos 
vereadores, a chefe do Execu-
tivo avalia ser necessária cau-
tela na condução da gestão pú-
blica diante de um possível ce-
nário econômico desfavorável 
no ano que vem. “Corre-se o 
risco de a economia atingir o 
estado de estagflação, ou se-
ja, estagnação econômica com 
disparada da inflação, propor-
cionando perda de poder aqui-
sitivo num ambiente de baixo 
dinamismo econômico, dete-
riorando os fundamentos para 
a retomada do crescimento da 
economia”, afirma.

O projeto, com o detalha-
mento dos valores orçados pa-
ra cada área, pode ser consulta-
do https://valinhos.siscam.com.
br/arquivo?Id=304000

Audiência Pública para debate 
a apresentação do Orçamento 
Municipal de 2025 será dia 27

ORÇAMENTO 2025

DA REDAÇÃO Foi aprovado por 
unanimidade na sessão desta 
terça-feira, dia 19, projeto de 
lei do vereador Edinho Garcia 
(PRD), que assegura às pessoas 
com Transtorno do Espectro 
Autista o direito de entrar nas 
escolas públicas e particula-
res com seu acompanhante te-
rapêutico. Para usufruir do di-
reito, os responsáveis pelo alu-
no deverão apresentar à insti-
tuição de ensino laudo médi-
co comprobatório da necessi-
dade de acompanhamento in-
dividual, entre outros docu-
mentos.

 O vereador explica que a 
presença do acompanhante 
tem o propósito de contribuir 
com a inclusão escolar, ofere-
cendo uma prática facilitadora 
na inserção do aluno em uma 
sala regular, com o suporte ne-
cessário para esse educando. 
“Em muitos casos, as escolas 
privadas se recusam a aceitar 
um acompanhante terapêutico 
treinado que não componha o 
corpo docente, mesmo que ele 
tenha a qualificação necessá-
ria para tal função. Quanto às 
escolas públicas, estas muitas 
vezes não possuem pessoas 
qualificadas para executar es-

sa função, ficando o aluno de-
samparando”, destaca o verea-
dor Edinho.

Para a lei entrar em vigor, ela 
ainda precisa ser sancionada 
pela prefeita Lucimara (PSD) 
e regulamentada pelo Poder 
Executivo.

 Utilidade Pública
 Durante a sessão desta ter-

ça-feira, também foi aprova-
do projeto de lei que declara o 
Terreiro de Umbanda Casa de 
Aruanda como entidade de uti-
lidade pública. A matéria passou 
por segunda discussão e vota-
ção, e agora segue para sanção 
ou veto da prefeita. O projeto é 
de autoria dos vereadores Alé-
cio Cau (PSB), Marcelo Yoshi-
da (PT) e Gabriel Bueno (MDB).

Vereadores aprovam redução de taxa para 
beneficiar entidades sem fins lucrativos

Franklin ao lado da Secretária de Assistência Social de Campinas, 
Vandercleya Moro

Da Redação

Os vereadores aprovaram, na 
sessão desta terça-feira, dia 19, pro-
jeto de lei que reduz em 80% a ba-
se de cálculo da taxa de aprovação 
de planta para edificação e regula-
rização de construção, desde que 
a parte interessada seja uma enti-
dade sem fins econômicos. A pro-
posta, de autoria do vereador Vei-
ga (PSD), vai beneficiar entidades 
que comprovem funcionamento 
no município por mais de 2 anos.

 Segundo o vereador, o objeti-
vo é estimular o surgimento de no-
vas entidades e também manter o 
serviço oferecido por aquelas que 
já atuam na cidade.

 “Não se desconhece ser de 
grande importância a função so-
cial que as Entidades de Interesse 
Social, sem fins de lucro, desem-
penham na sociedade. Suas ativi-
dades são públicas, apesar de se-
rem entidades de direito privado. 
Como o Estado não consegue de-
sempenhar o seu papel social de 

maneira satisfatória, a sociedade, 
com o intuito de amenizar a inope-
rância do Estado, constitui asso-
ciações e fundações, as quais vêm 
desempenhando um papel da mais 
alta importância social, suprindo, 
às mais das vezes, a ausência esta-
tal”, afirma Veiga.

 O projeto foi aprovado por una-
nimidade e segue para sanção ou 
veto da prefeita Lucimara (PSD).

 Cirurgias reparadoras
 O projeto de lei da vereadora Si-

mone Bellini (União), que dá prio-
ridade às mulheres vítimas de vio-
lência doméstica nas cirurgias re-
paradoras que são oferecidas na 
rede de saúde de Valinhos, não foi 
votado na sessão desta terça-fei-
ra, como previsto.

 O vereador André Amaral (PL) 
pediu vista do projeto em razão da 
ausência da autora da proposta no 
momento da votação. Com isso, o 
texto deve voltar à pauta nas pró-
ximas sessões.

Projeto aprovado garante entrada 
de acompanhantes terapêuticos de 
pessoas com autismo nas escolas
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Iniciativa promove workshops, palestras e ações de conscientização para 
empoderar mulheres e fortalecer redes de apoio na cidade

Da Redação

A Secretaria de Segurança Pú-
blica da Prefeitura de Valinhos, por 
meio da Guarda Civil Municipal 
(GCM) e do Projeto Guardiã Ma-
ria da Penha, promove a campa-
nha 21 Dias de Ativismo pelo Fim 
da Violência contra a Mulher na 
cidade, com início na última quar-
ta-feira , dia 20. 

Em parceria com o Conselho 
Municipal dos Direitos da Mulher 
(CMDM), o evento incluiu uma ati-
vidade de Defesa Pessoal, com pa-
lestra, lançamento de selo e exi-
bição de vídeo.

No dia 25, será realizado um 
workshop sobre Noções Básicas 
de Defesa Pessoal Feminina, na 
sede da GCM. O objetivo desse 
workshop é capacitar as partici-
pantes, oferecendo conhecimen-
to e técnicas específicas de defesa 
que podem ser aplicadas em situa-
ções de risco. As instrutoras utili-
zarão diversas técnicas de comba-
te, mescladas com artes marciais, 
para ensinar as mulheres a se pro-
tegerem em casos de violência.

Ainda no dia 25, haverá uma 
palestra sobre os Mecanismos de 
Proteção às Mulheres em Situação 
de Violência, com base na Lei Ma-
ria da Penha (Lei 11.340/2006). Es-
ta palestra será uma oportunidade 
para esclarecer dúvidas e informar 
as participantes sobre seus direi-

Valinhos realiza campanha pelo 
fim da violência ontra a mulher

tos e os recursos disponíveis para 
garantir sua segurança. As inscri-
ções para as atividades foram fei-
tas antecipadamente, e os partici-
pantes receberão certificados de 
participação, reconhecendo seu 
empenho em buscar conhecimen-
to e empoderamento.

No dia 29, em comemoração ao 
Dia Internacional de Defensores 
dos Direitos das Mulheres, ocorre-
rá o lançamento do selo Mulheres 
e da campanha Estabelecimento 
Amigo da Mulher. Essa iniciativa 
visa criar um ambiente mais se-
guro e acolhedor para as mulhe-
res em Valinhos, incentivando os 
estabelecimentos comerciais a se 
tornarem aliados na luta contra a 
violência de gênero.

Em dezembro, a campanha 
continuará com a celebração do 
Dia Nacional de Mobilização dos 
Homens pelo Fim da Violência 
contra Mulheres, no dia 6, que 
incluirá o lançamento de um ví-
deo institucional. No dia 10, uma 
roda de conversa sobre direitos 
humanos será realizada na Igre-
ja NSG, promovendo um espaço 
de diálogo e reflexão sobre a im-
portância da igualdade de gêne-
ro e do respeito aos direitos das 
mulheres.

16 Dias de Ativismo
No Brasil, a ação teve início no 

dia 20 de novembro, data que mar-

ca o Dia da Consciência Negra. O 
objetivo é promover reflexões so-
bre os variados cenários da vio-
lência de gênero contra meninas e 
mulheres, contextualizando suas 
vulnerabilidades e buscando so-
luções coletivas.

Os 16 Dias de Ativismo pelo 
Fim da Violência contra a Mulher, 
que se iniciaram em 1991, são uma 
ação mundial. Inicialmente inti-
tulada “as mariposas”, em home-
nagem às irmãs Pátria, Minerva 
e Maria Teresa, assassinadas em 
1960 na República Dominicana, 
essa ação lembra as diversas si-
tuações de violência e tortura às 
quais as irmãs foram submetidas, 
incluindo o estupro. Elas foram 
silenciadas pelo regime ditato-
rial de Rafael Trujillo no dia 25 
de novembro de 1960, e sua me-
mória serve como um chamado 
à ação para todos que lutam pela 
igualdade de gênero e pelos di-
reitos humanos.

Com essa campanha, Valinhos 
reafirma seu compromisso com 
a proteção e o empoderamento 
das mulheres, promovendo um 
ambiente mais seguro e igua-
litário para todas. A participa-
ção ativa da comunidade é fun-
damental para que essas inicia-
tivas tenham impacto e contri-
buam para a construção de uma 
sociedade mais justa e livre de 
violência.

DA REDAÇÃO Foi sancionada na úl-
tima segunda-feira, dia 18, a Lei 
nº 6.657/2024, que reorganiza o 
Conselho Municipal de Turismo 
(COMTUR) e institui o respecti-
vo Fundo Municipal de Turismo. 
A nova legislação visa aprimo-
rar o desenvolvimento do turis-
mo local. Com a reorganização 
do COMTUR, o objetivo é forta-
lecer a gestão e o planejamento 
das ações turísticas na cidade.

Com a nova lei, o COMTUR 
passa a ser um órgão colegiado, 
autônomo e paritário, composto 
por representantes do poder pú-
blico e da sociedade civil. A mis-
são principal do Conselho será 
elaborar, viabilizar e implemen-
tar a Política Municipal de Turis-
mo, além de promover o desen-
volvimento sustentável do setor.

Uma das principais inovações 
trazidas pela lei é a criação do 

Fundo Municipal de Turismo, 
que terá como objetivo financiar 
projetos e ações voltados para o 
desenvolvimento do turismo em 
Valinhos. Os recursos do fundo 
poderão ser provenientes de do-
tações orçamentárias, de recur-
sos estaduais e federais, além de 
outras fontes, como doações e 
patrocínios.

Atribuições do COMTUR com a 
reorganização:

* Avaliar e propor a Política Muni-
cipal de Turismo;
* Inventariar e divulgar os atrati-
vos turísticos da cidade;
* Promover debates e eventos so-
bre o turismo;
* Estabelecer parcerias com ou-
tras entidades;
* Captar recursos para o desenvol-
vimento do turismo;
* Fiscalizar a aplicação dos recur-

Valinhos sanciona lei que 
reorganiza COMTUR e cria 
Fundo Municipal  
Lei Municipal 6.657/2027que reorganiza e garante 
mais recursos para o desenvolvimento do turismo na 
cidade foi sancionada na última segunda-feira, dia 18

21 DIAS DE ATIVISMO TURISMO
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Da Redação

Autoparque Pay será o único 
APP da Zona Azul em Valinhos

DIGIPARE SAI DE CENA: 

Planejamento 2025 tem foco em 
desenvolvimento e novas parcerias

DA REDEÇÃO: A reunião teve iní-
cio com uma apresentação de Ro-
naldo Vinagre, que destacou a im-
portância de um Conselho Consul-
tivo para as empresas. Entre as de-
liberações, foi analisada a possibi-
lidade de realizar uma palestra em 
fevereiro de 2025 com o Dr. Fabia-
no, ex-diretor do CIESP (Centro das 
Indústrias do Estado de São Pau-
lo), sobre legislação tributária. O 
evento deverá ocorrer no primei-
ro encontro de empresários de Va-
linhos no próximo ano.

Outra novidade foi a apresen-
tação dos serviços da SICOOB, no-
va associada da AEVAL, que co-
locou sua expertise à disposição 
dos empresários. Também houve 
uma apresentação de Victor Amo-
rin, da FIOLUX, sobre o trabalho 
da empresa. Além disso, foi deba-
tida a data e o formato para a en-
trega da carta de reivindicações 
da associação ao prefeito eleito, 
Franklin Duarte.

A presidente Adriana Matte-
elli ainda liderou uma votação pa-
ra definir as pautas e o calendário 
das reuniões do grupo de Recur-
sos Humanos da entidade.

“Estamos encerrando 2024 com 

muitos desafios, mas também com 
conquistas importantes. Desde a 
nossa posse, junto com a nova dire-
toria em janeiro, temos trabalhado 
intensamente para atender às de-
mandas de nossos associados. Este 
ano, trouxemos o secretário esta-
dual de Desenvolvimento Econô-
mico, Jorge Lima, para um encon-
tro com empresários de Valinhos, e 
celebramos a abertura da Rua Dui-
lio Beltramini, que recebeu mais de 
R$ 1,7 milhão em investimentos pa-
ra revitalização. Promovemos, ain-
da, o Seminário do 3º Setor, com 
a presença de Takashi Yamauchi, 
entre outras ações significativas”, 
destacou Adriana.

A entrega oficial da carta ao no-
vo prefeito será um marco para a 
AEVAL, que busca influenciar po-
sitivamente a administração muni-
cipal com sugestões e prioridades 
que refletem as necessidades dos 
mais de 60 associados, responsá-
veis por cerca de 3.000 empregos 
diretos na cidade.

“Agora, seguimos rumo aos 15 
anos da AEVAL, cada vez mais for-
talecidos na união dos empresá-
rios de Valinhos”, concluiu Adria-
na Matteelli.

Desde fevereiro deste ano, a Pre-
feitura de Valinhos substituiu o an-
tigo aplicativo de Estacionamen-
to Rotativo da cidade, conhecido 
como Zona Azul, “Digipare”, pe-
lo mais moderno e funcional “Au-
toparque Pay”. Durante todo esse 
período, os usuários foram orien-
tados por meio de equipes da con-
cessionária e pela distribuição de 
panfletos nas ruas sobre a neces-
sidade de migração do serviço de 
um aplicativo para o outro.

Com um prazo de mais de 250 
dias para a substituição do aplica-
tivo pelos munícipes e ampla di-
vulgação, o uso do “Digipare” será 
descontinuado na cidade a partir 
do próximo dia 30 de novembro. A 
partir dessa data, somente será vá-
lido o uso do Estacionamento Ro-
tativo pelo app “Autoparque Pay”.

Os usuários ainda poderão so-
licitar o estorno de saldos e crédi-
tos remanescentes no antigo app 

A partir de 30 de novembro, somente o novo aplicativo será válido para o estacionamento 
rotativo na cidade; saldos remanescentes no antigo app poderão ser estornados 

O advogado Dr. Fabricio Camar-
go Simone foi reeleito para a di-
reção da OAB Subseção Valinhos 
para o triênio 2025-2027. A elei-
ção aconteceu nesta quinta-feira, 
dia 21, e contou com a participa-
ção de 653 advogados de um total 
de mais de 850 inscritos, demons-
trando um forte engajamento da 
classe em um momento tão impor-
tante. Essa participação expressiva 
reflete o interesse dos profissio-
nais em contribuir para a gestão 
da Ordem e para o fortalecimen-
to da advocacia na região.

Duas chapas disputaram as 
eleições. A chapa 1, “Outras Me-
tas, Mesmo Compromisso”, en-
cabeçada pelo Dr. Fabricio, rece-
beu 334 votos, correspondendo 
a 51,16% dos votos válidos. Dr. 
Fabricio, que já havia exercido 
funções de liderança na subse-
ção, destacou em sua campanha 
a importância de continuar pro-

Dr. Fabricio é reeleito presidente da OAB Valinhos

Da Redação

Chapa 1 “Outras Metas, Mesmo Compromisso”, obteve 334 votos, ou 51,16% dos votos válidos

seguindo o passo a passo: Encami-
nhe um e-mail para: estorno@digi-
pare.com.br com os seguintes da-
dos: nome completo, telefone, da-
dos bancários (conta, agência, ban-

co, chave Pix) e solicite seu estorno.
Em caso de dúvidas, os muní-

cipes poderão entrar em contato 
com a concessionária pelo telefo-
ne 0800 941 3444.

AEVAL 

movendo melhorias nas condi-
ções de trabalho dos advogados, 
além de implementar novas ini-
ciativas voltadas para a capacita-
ção e o apoio aos profissionais da 
área. A chapa 2, “Transparente e 
Integrativa”, liderada pela advo-
gada Dra. Juliane Borscheid Trin-
dade Trivelato, obteve 224 votos, 
ou 34,30% dos votos válidos. A vo-
tação ainda registrou 41 votos em 

branco e 54 votos nulos, o que in-
dica a necessidade de uma maior 
conscientização sobre a impor-
tância do voto e da participação 
nas eleições da OAB.

A eleição foi totalmente onli-
ne, um reflexo da modernização 
e da adaptação da Ordem aos no-
vos tempos, facilitando o acesso e 
a participação de todos os advo-
gados. Além de votar para a nova 
direção da OAB Valinhos, os ad-
vogados também votaram para a 
diretoria da OAB São Paulo, cuja 
chapa vencedora foi a Chapa 14: 
“OAB Sempre em Frente”, que ob-
teve 116.858 votos, ou 52,48% dos 
votos válidos. 

CHAPA 1
Presidente: Fabricio Camar-

go Simone
Vice-Presidente: Ana Paula 

Spadacci Turchetti
Secretária – Geral: Glaucia Re-

gina Levendoski
Secretária Adjunta: Thatiane 

Silva Constancio Jesuino
Tesoureiro: Gustavo Da Cruz
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Pastor Rui Mendes Faria - Comunidade Evangélica Cristo Vive

Adoção: Um Ato de Amor e 
Transformação de Vidas – parte 2

A Realidade da Adoção no Brasil
Segundo dados do Cadastro Nacional de Adoção (CNA), existem 

mais de 30 mil crianças em instituições de acolhimento em todo o 
país, esperando por uma família. Apesar do número elevado de crian-
ças disponíveis para adoção, o perfil desejado pela maioria dos ado-
tantes é de crianças mais novas, o que aumenta o tempo de espera 
para aquelas mais velhas ou com grupos de irmãos.

A adoção é uma escolha de vida que vai além do vínculo biológico. 
É um ato de compromisso com o bem-estar e o desenvolvimento de 
uma criança, oferecendo-lhe um futuro de oportunidades e amor. A 
experiência daqueles que já adotaram confirma que a adoção é uma 
forma de conhecer um amor verdadeiro e incondicional.

O Processo de Adoção
No Brasil, o processo de adoção exige que os candidatos passem 

por uma avaliação rigorosa, incluindo entrevistas, visitas domiciliares 
e cursos preparatórios. Esse cuidado visa garantir que a família adoti-
va esteja preparada para acolher uma criança com responsabilidades 
e carinho. Ao final desse processo, os pais adotivos recebem o tão es-
perado momento de abraçar e acolher seu novo filho.

Adoção e a Transformação da Vida Familiar
A experiência da adoção traz transformação e aprendizado para 

todos os envolvidos. Muitas famílias que optam pela adoção relatam 
que a chegada de uma criança enriqueceu profundamente suas vidas, 
tornando-as mais completas. Para a criança, a adoção representa o 
início de uma nova vida, onde o amor e a segurança finalmente se 
tornam uma realidade.

Adoção e Espiritualidade
Para muitas famílias, a decisão de adotar também é inspirada por 

princípios espirituais e religiosos, que ensinam o valor de cuidar dos 
órfãos e acolher os mais vulneráveis. O ato de adotar representa a prá-
tica da empatia, da bondade e do amor ao próximo, valores essenciais 
para a construção de uma sociedade mais justa e solidária.

No livro de Tiago, na Bíblia, encontramos a inspiração para este 
gesto de amor:

“A religião pura e imaculada para com Deus, o Pai, é esta: visitar os 
órfãos e as viúvas nas suas aflições e guardar-se isento da corrupção 
do mundo.” — Tiago 1:27.

A adoção, portanto, é um caminho para aqueles que desejam 
transformar vidas e viver o amor na prática, oferecendo a crianças 
uma chance de crescer em um lar repleto de carinho e proteção.

Na semana em que é oficialmen-
te divulgado pelo Conselho Muni-
cipal dos Direitos da Mulher o re-
sultado da 3ª edição do Relatório 
sobre a Violência Contra a Mulher 
em Valinhos e são abertos oficial-
mente os 21 Dias de Ativismo pe-
lo Fim da Violência Contra a Mu-
lher, a Folha de Valinhos, com ba-
se nos dados do ranking de Desen-
volvimento Sustentável das Cida-
des – Brasil (IDSC-BR) 2024, mos-
tra que Valinhos está deixando de 
cumprir as metas do ODS 5, que 
trata da igualdade de gênero.

O ranking do Brasil IDSC-BR 
2024, elaborado pelo Instituto Ci-
dades Sustentáveis (ICS), no âmbi-
to do Programa Cidades Sustentá-
veis (PCS), praticamente endossa 
os números do Relatório do CMD-
CA, que aponta o crescimento da 
violência contra a mulher em Vali-
nhos e foi divulgado com exclusivi-
dade pela Folha de Valinhos no dia 
26 de outubro.

O mau desempenho no ODS 5 
foi um dos fatores que levou Vali-
nhos a perder posição no ranking 
2024. No tocante à igualdade de 
gênero, Valinhos apresenta um ní-
vel de desenvolvimento muito bai-
xo, com uma pontuação variando 
entre 0 e 39,99 (a pontuação mais 
baixa estabelecida para avaliar ca-
da um dos 17 ODSs).

De acordo com o ODS 5, a igual-

Violência contra a mulher 
coloca Valinhos em risco no 
cumprimento das metas 

Da Redação

É urgente que o município de Valinhos implemente políticas públicas efetivas para 
combater a violência contra a mulher e promover a igualdade de gênero

AGENDA 2030

dade de gênero não é apenas um di-
reito humano fundamental, mas a 
base necessária para a construção 
de um mundo pacífico, próspero 
e sustentável. O esforço para al-
cançar o ODS 5 é transversal a to-
da a Agenda 2030 e reflete a cres-
cente evidência de que a igualda-
de de gênero tem efeitos multipli-
cadores no desenvolvimento sus-
tentável. “Muitos avanços em ter-
mos de assegurar melhores con-
dições de vida a mulheres e meni-
nas são um importante legado dos 
ODM. Os Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável visam inten-
sificar essas realizações, não ape-
nas nas áreas de saúde, educação 
e trabalho, mas especialmente no 
combate às discriminações e vio-
lências baseadas no gênero”, des-
taca o enunciado do ODS 5.

O Relatório elaborado pelo 
CMDM aponta para o crescimento 
da violência contra a mulher em Va-
linhos. O estudo tomou como base 
os registros de Boletins de Ocorrên-
cias (BOs) na Delegacia dos Direi-
tos da Mulher (DDM) e no Plantão 
da Delegacia, uma vez que a DDM 
funciona apenas em horário comer-
cial, durante o primeiro semestre de 
2023 (janeiro a junho).

De acordo com o estudo, foram 
analisadas 398 ocorrências registra-
das na DDM (166 BOs) e no Plantão 
da Delegacia (232 BOs). Desse total, 
350 tiveram como vítima o gênero 
feminino, ou seja, 87,94% dos re-

gistros. Em média, 58 mulheres são 
vítimas de algum tipo de violência 
doméstica todos os meses em Vali-
nhos, o que significa que quase duas 
mulheres diariamente sofrem vio-
lência doméstica

Dentro do ODS 5, são avaliados 
cinco indicadores, a saber: mulhe-
res jovens de 15 a 24 anos de idade 
que não estudam nem trabalham; 
presença de vereadoras na Câma-
ra Municipal; desigualdade salarial 
por sexo; diferença percentual entre 
jovens mulheres e homens que não 
estudam e nem trabalham; e taxa de 
feminicídio por 100 mil mulheres.

Nesse indicadores, Valinhos só 
consegue apresentar bom desem-
penho no que diz respeito a mulhe-
res jovens de 15 a 24 anos de idade 
que não estudam nem trabalham, 
com uma pontuação de 15,14, mas 
para atingir o objetivo precisa che-
gar a 20,46.

Para mudar essa realidade, é pre-
ciso que o município invista na pro-
moção do empoderamento de mu-
lheres e meninas, para que possam 
atuar enfaticamente na promoção 
do desenvolvimento sustentável, 
por meio da participação na po-
lítica, na economia e em diversas 
áreas de tomada de decisão. O de-
senvolvimento sustentável não será 
alcançado se as barreiras tangíveis 
e intangíveis que impedem o pleno 
desenvolvimento e exercício das ca-
pacidades de metade da população 
não forem eliminadas.

Momentos Pr. Rui Mendes Faria

Cidades p.7

A Secretaria da Saúde, informa que o número 192 
que permite o acesso ao Serviço de Atendimento 
Móvel de Valinhos (SAMV) não está funcionando 
temporariamente.

As solicitações do serviço de emergência devem 
ser feitas diretamente pelo celular/WhatsApp do 
SAMV.

Solicitação de serviço de emergência 
deve ser feita direto no celular do SAMV
192 não está funcionando temporiamente

SAMV - 19 99213-8517
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Festival de Capoeira celebra 
legado do Mestre Paranhos e a 
força do Grupo Aruanda

Valinhos se prepara para celebrar 
a rica história da capoeira em um 
grande festival. Neste sábado, dia 
23, a partir das 13h30, o Centro de 
Artes, Cultura e Comércio (CACC) 
"Adoniran Barbosa" será palco de 
um evento organizado pelo Grupo 
Aruanda, um dos mais tradicionais 
da cidade.

De acordo com os organizadores, 
o evento visa não apenas divulgar 
a prática esportiva, mas também 
resgatar e promover a rica heran-
ça cultural afro-brasileira através 
da capoeira, uma arte que mistu-
ra dança, música, luta e, acima de 
tudo, resistência.

O legado do Mestre Paranhos e 
a tradição do Grupo Aruanda tive-
ram início em 1980, sendo o pri-
meiro grupo de capoeira de Vali-
nhos. Ao longo desses 40 anos, a 
figura do Mestre Paranhos foi fun-
damental na disseminação da ca-
poeira na cidade, iniciando as pri-
meiras aulas com o apoio da Pre-
feitura Municipal e espalhando es-
sa arte por diversos bairros, crian-
do uma verdadeira rede de apren-
dizado e inclusão.

"Será uma grande celebração da 
capoeira em sua forma mais autên-
tica, com a presença de mestres e 
capoeiristas de diversas partes da 

região. O evento é uma oportuni-
dade para que toda a comunidade 
possa vivenciar de perto a história e 
as tradições da capoeira, desde suas 
raízes até sua expressão contempo-
rânea", disse o Instrutor Melk Alves.

Com 44 anos de história, o Gru-
po Aruanda tem sido fundamental 
na disseminação da capoeira em 
Valinhos. O festival é uma chan-
ce de celebrar esse legado e apre-
sentar a capoeira em sua forma 
mais autêntica, com rodas de ca-
poeira, samba de roda, maculelê e 
apresentações de alunos de dife-
rentes níveis.

Durante o evento, o público po-
derá presenciar diversas manifesta-
ções culturais brasileiras, como ro-
das de capoeira, samba de roda, ma-
culelê e apresentações dos alunos 
do Grupo Aruanda, que incluem 
praticantes de diferentes níveis.

Em 2024, o Contramestre Adail-
son Mariano e o Instrutor Melk Al-
ves assumiram a responsabilidade 
de dar continuidade a esse traba-
lho, mantendo as tradições da ca-
poeira, mas também trazendo ino-
vações para a prática e para o envol-
vimento da comunidade. Sob essa 
nova liderança, foi criada a Asso-
ciação Cultural e Desportiva Aruan-
da de Valinhos, uma entidade sem 
fins lucrativos, com o objetivo de 
promover a capoeira não apenas 
como esporte, mas também como 

uma poderosa ferramenta de trans-
formação social e cultural.

Tradições e Valores da 
Capoeira no Grupo Aruanda

A capoeira é muito mais do que 
uma prática esportiva; é um sím-
bolo de resistência e um patrimô-
nio imaterial da cultura brasilei-
ra, que une pessoas de diferentes 
idades, origens e histórias. Para o 
Grupo Aruanda, a capoeira é vi-
vida com base em valores funda-
mentais, como:

* Respeito: Essencial em todas 
as relações, especialmente dentro 
da roda de capoeira, onde cada jo-
gador, mestre ou aluno é tratado 
com dignidade, independentemen-
te de sua experiência ou nível de 
habilidade.

* Disciplina: Cada movimento e 
cada toque de instrumento na ca-
poeira são realizados com discipli-
na, refletindo o comprometimen-
to com os valores da arte.

* Inclusão: O Grupo Aruanda 
acredita na inclusão social através 
da capoeira, que é acessível a todos, 
sem distinção de classe social, et-
nia ou idade. A capoeira tem o po-
der de unir as pessoas.

* Solidariedade: A prática da ca-
poeira envolve um forte espírito de 
colaboração, onde os participantes 
apoiam-se mutuamente, criando 
um ambiente de união e amizade.

* Tradição: Resgatar e manter vi-
va a história da capoeira é um dos 
compromissos mais fortes do Gru-
po Aruanda, incluindo o aprendi-
zado dos ritmos, dos movimentos 
tradicionais e da musicalidade que 
caracteriza a arte.

Esses valores são fundamentais 
para o trabalho desenvolvido pe-
lo grupo, que também aposta na 
promoção da saúde e no bem-es-
tar físico e mental de seus alunos. 
A prática regular da capoeira aju-
da no desenvolvimento da coor-
denação motora, autoconfiança e 
autoestima.

NATÁLIA SORIANI: Mais uma edição da 
Black Friday, megaliquidação que 
passou a integrar o calendário do co-
mércio brasileiro, acontecerá no dia 
29 de novembro. Trata-se de uma das 
datas mais aguardadas pelos con-
sumidores brasileiros. No entanto, 
nem tudo o que parece um gran-
de desconto é de fato vantajoso. Por 
trás das promoções chamativas, po-
dem haver práticas abusivas, preços 
maquiados e até golpes que compro-
metem a experiência de compra. Os 
maiores cuidados devem ser, prin-
cipalmente, de usuários do chama-
do e-commerce, por conta de ofer-
tas mais atrativas e facilidades pro-
porcionadas pelas compras realiza-
das na internet.

Apesar de ser uma excelente 
oportunidade para se comprar pro-
dutos e serviços com descontos aci-
ma do normal, a Black Friday tam-
bém traz ao consumidor um aumen-
to do risco de ter seus direitos vio-
lados. E caso tenha algum proble-
ma vinculado as comprar realizadas 
nesse período, o estabelecimento 
comercial, seja ele físico ou virtual, 
pode ter uma sanção administrativa 
ou judicial. O consumidor tem como 
seu principal aliado o Código de De-
fesa do Consumidor (CDC).

O consumidor deve ficar atento a 
diversos pontos ao realizar suas com-
prar na Black Friday. Importante, em 
primeiro lugar, realizar uma boa pes-
quisa prévia do produto - informa-
ções gerais e valores -, além da ido-
neidade da loja procurada para evi-
tar qualquer tipo de golpe nas lojas 
pela internet. Essa pesquisa também 
deve se estender para as promoções 
decorrentes de defeito no produto. 
Importante esclarecer que a lei não 
veda a comercialização de produto 
defeituoso quando asseguradas es-
sas informações, muito embora o de-
feito não possa comprometer o fun-
cionamento, o uso ou a finalidade do 
produto. Isso porque se não informa-
do e o produto escolhido apresentar 
defeito, o estabelecimento comercial 
ou o fabricante deve consertar o pro-
duto em até 30 dias. Caso contrário, 
o consumidor poderá escolher entre 
trocar o produto por outro, em per-
feitas condições de uso, receber de 
volta a quantia paga, devidamente 
atualizada, ou ter o abatimento pro-
porcional do preço.

Por isso, o CDC estabelece que o 
consumidor tenha todas as infor-
mações de forma clara e objetiva. 
Os consumidores têm o direito de 
acessar informações completas so-
bre produtos, serviços e condições 
de compra. Isso inclui: o preço, com 
valor correto, que  deve ser exibido 
de forma clara e sem práticas como 

"preço sob consulta"; a descrição 
do produto, com detalhes técnicos, 
funcionalidades, dimensões e even-
tuais defeitos devem ser destacados; 
as condições de pagamento, com as 
informações sobre parcelamentos, 
descontos para pagamentos à vista 
ou taxas aplicáveis; as informações 
de frete e entrega, com o prazo es-
timado de entrega e custos devem 
estar visíveis antes da conclusão da 
compra; além da política de troca e 
devolução, com as regras estabele-
cidas sobre prazos, custos e condi-
ções para devolução ou substitui-
ção de produtos. Possíveis omissões 
ou informações incompletas podem 
ser denunciadas aos órgãos de de-
fesa do consumidor. E caso não se-
ja resolvido, pode ser judicializado.

Outro ponto importante é o di-
reito ao arrependimento. O consu-
midor brasileiro tem o direito de se 
arrepender da compra no prazo de 
sete dias, contados da sua realiza-
ção ou do recebimento do produto, 
independentemente da política de 
trocas e devoluções do estabeleci-
mento comercial ou da existência 
de eventual defeito.

Há, ainda, mais um direito impor-
tante que é constantemente violado 
neste tipo de megaliquidação, que é 
a proibição de publicidade engano-
sa. Na Black Friday, não é rara a “ma-
quiagem” de preços, ou seja, a ten-
tativa de algumas lojas em induzir 
o consumidor a acreditar que exis-
te um desconto real quando, na ver-
dade, era o mesmo encontrado em 
período anterior, ou corresponden-
te, à redução do preço para o valor 
que se encontrava antes de aumen-
tos realizados no período que an-
tecedem a data. É importante de-
nunciar esse tipo de prática como 
a "metade do dobro", por exemplo. 
Isso também pode render uma pe-
nalidade ao comerciante. O consu-
midor deve fugir desse tipo de gol-
pe para evitar prejuízos. E , apesar 
de ser um período de ofertas, va-
le ressaltar que não existem ofer-
tas milagrosas. Na maioria dos ca-
sos, descontos gigantescos estão li-
gados aos golpes e fraudes. 

Portanto, a Black Friday é uma 
ótima oportunidade para adquirir 
produtos desejados a preços redu-
zidos, mas exige atenção redobra-
da. o Código de Defesa do Consu-
midor é a principal arma do consu-
midor que, com planejamento, pes-
quisa e conhecimento de seus direi-
tos, pode evitar armadilhas e apro-
veitar as melhores promoções de 
forma segura. 
*Natália Soriani é advogada e sócia do 
escritório Natália Soriani Advocacia

Cuidados e os direitos do consumidor

Evento acontece no CACC neste sábado, dia 23, com rodas de capoeira, música, dança 
e muita tradição e cultura Afro-Brasileira 

BLACK FRIDAY
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FOLHA DE VALINHOS: Qual o 
impacto prático dessa nova taxa 
de 600 euros por requerente para 
os descendentes de italianos que 
buscam a cidadania?

DAVID MAZINI  O impacto da 
nova taxa de 600 euros por reque-
rente é significativo, especialmen-
te para famílias grandes ou com re-
cursos limitados. O processo de re-
conhecimento da cidadania já en-
volve altos custos com documentos, 
traduções, apostilamento e honorá-
rios advocatícios em casos judiciais. 
Essa taxa pode desestimular a bus-
ca por um direito garantido, trans-
formando-o em um privilégio para 
quem tem maior poder aquisitivo. 
Além disso, pode reduzir o número 
de requerentes no sistema judicial 
italiano, levantando dúvidas sobre 
a intenção da proposta, que parece 
mais voltada para restringir o aces-
so do que para resolver questões ad-
ministrativas. Para famílias nume-
rosas, o custo total pode ultrapas-
sar milhares de euros, tornando o 
reconhecimento judicial financei-
ramente inviável e afetando emo-
cionalmente aqueles que veem a 
cidadania como um resgate de sua 
identidade cultural.

FV: Quais são os principais ar-
gumentos que indicam a inconsti-
tucionalidade dessa proposta, es-
pecialmente em relação à violação 
do princípio da igualdade e do di-
reito de acesso à justiça?

DAVID MAZINI ponto de vista 
jurídico, a taxa de 600 euros pode 
ser questionada como inconstitu-
cional com base em princípios do 
ordenamento italiano:

* Princípio da igualdade (Arti-
go 3º da Constituição Italiana): Es-
te princípio garante que todos os 
cidadãos são iguais perante a lei. 
A cobrança de uma taxa significa-
tiva discrimina cidadãos com me-
nor poder aquisitivo, já que o direi-
to à cidadania italiana por descen-
dência é garantido por lei, indepen-
dentemente da situação financeira.

* Direito de acesso à justiça (Arti-
go 24 da Constituição Italiana): Es-
te artigo assegura que todos têm o 
direito de recorrer à justiça. A im-
posição de uma taxa desproporcio-
nal pode ser vista como uma bar-
reira ao exercício desse direito, es-
pecialmente para quem não pode 
arcar com o custo.

Precedentes judiciais na Itália e 
na União Europeia indicam que ta-
xas judiciais devem ser proporcio-
nais e justificadas. No caso da cida-
dania, a taxa parece ser punitiva e 
não administrativa, configurando 
uma violação clara desses princí-
pios constitucionais. 

FV: Como essa nova taxa se com-
para com as taxas cobradas em ou-
tros países da Europa para proces-
sos semelhantes? Há algum pre-
cedente internacional que possa 
embasar a tese de que essa taxa 
é excessiva?

DAVID MAZINI A taxa proposta 
de 600 euros para reconhecimen-
to de cidadania é uma das mais al-
tas da Europa. Em Portugal, as ta-
xas administrativas para naturali-
zação ou reconhecimento de na-
cionalidade variam entre 200 e 250 
euros, enquanto na Espanha, os va-
lores chegam a até 100 euros para 
processos básicos.

A jurisprudência da Corte Euro-
peia de Direitos Humanos (CEDH) 
já se manifestou contra taxas judi-

paróquias e cartórios na Itália, e a 
complexidade da busca por cer-
tidões no Brasil. Divergências em 
nomes e datas podem exigir reti-
ficações, e a tradução e apostila-
mento dos documentos deman-
dam tempo e dinheiro, especial-
mente para famílias numerosas. A 
nova taxa de 600 euros por reque-
rente cria uma barreira financeira, 
restringindo o acesso à cidadania a 
quem tem maior poder aquisitivo.

Diante dessas dificuldades, con-
tar com uma assessoria confiável é 
crucial. A Nostrali se destaca nesse 
mercado, oferecendo suporte com-
pleto e transformando o proces-
so em uma jornada mais tranqui-
la, ajudando os clientes a reconec-
tar-se com suas raízes e abrir no-
vas oportunidades.

FV: Qual a sua visão sobre o fu-
turo da dupla cidadania italia-
na? Podemos esperar mudanças 
nas regras para a obtenção da ci-
dadania?

DAVID MAZINI  O futuro da du-
pla cidadania italiana está em trans-
formação, influenciado por fato-
res políticos e sociais. A crescen-
te demanda por reconhecimento, 
especialmente na América Latina, 
pressiona o sistema italiano, levan-
do a propostas como a taxa de 600 
euros por requerente. É provável 
que a Itália revise suas políticas, 
podendo introduzir critérios adi-
cionais, como limites geracionais. 
No entanto, mudanças significati-
vas enfrentarão resistência, dado o 
forte enraizamento do "jus sangui-
nis" na legislação italiana. O reco-
nhecimento da cidadania também 
oferece benefícios na União Euro-
peia, tornando o processo não ape-
nas cultural, mas socioeconômico. 
É aconselhável que quem deseja ini-
ciar o processo o faça rapidamen-
te, dado o cenário de possíveis res-
trições futuras.

FV: Para aqueles que estão pen-
sando em iniciar o processo de re-
conhecimento da cidadania ita-
liana, quais são suas principais 
recomendações? O que devem le-
var em consideração diante des-
se novo cenário?

DAVID MAZINI  Para quem dese-
ja iniciar o processo de reconheci-
mento da cidadania italiana, é fun-
damental planejar, organizar e agir 
com agilidade. Com a nova taxa e a 
possibilidade de mudanças legisla-
tivas, é essencial ter uma estraté-
gia para garantir o sucesso do pro-
cesso. O primeiro passo é começar 
o quanto antes, pois o cenário po-
lítico e jurídico indica um endure-
cimento nas regras, especialmente 
em relação aos custos e exigências 
documentais. Quanto mais cedo o 
requerente iniciar, maiores serão as 
chances de evitar impactos de no-
vas regulamentações.

Contar com uma assessoria es-
pecializada, como a Nostrali, é es-
sencial para obter a cidadania de 
forma eficiente e tranquila. A Nos-
trali oferece suporte completo em 
todas as etapas do processo, desde 
a análise de documentos até a esco-
lha da via mais adequada, seja ad-
ministrativa ou judicial. Além dis-
so, a empresa acompanha as mu-
danças legislativas, garantindo que 
seus clientes estejam sempre atua-
lizados e prontos para agir rapida-
mente diante de novas exigências.

A entrevista na íntegra encontra-
-se disponível no portal de conteú-
do www.folhadevalinhos.com.br

ciais desproporcionais que dificul-
tam o acesso à justiça. A corte deter-
minou que taxas excessivas violam 
o artigo 6º da Convenção Europeia 
de Direitos Humanos, que garan-
te o direito a um julgamento justo.

Essa comparação evidencia que a 
taxa de 600 euros é excessiva e des-
proporcional, considerando que o 
reconhecimento da cidadania é um 
direito já garantido, e não um bene-
fício opcional.

FV: O governo italiano apresen-
tou alguma justificativa clara pa-
ra o aumento significativo da taxa? 
Essa justificativa é convincente do 
ponto de vista jurídico e econômico?

DAVID MAZINI O O governo ita-
liano afirma que a taxa é necessá-
ria para cobrir os custos adminis-
trativos devido ao alto volume de 
processos e para aliviar a sobrecar-
ga do sistema judicial. No entanto, 
essa justificativa é contestável por 
vários motivos:

1 - Não foram apresentados dados 
concretos que comprovem o custo 
administrativo de cada processo ou 
justifiquem o valor de 600 euros.

2 -O princípio da proporcionali-
dade, fundamental em sistemas ju-
rídicos democráticos, não foi respei-
tado, já que a taxa é desproporcio-
nal aos custos reais do reconheci-
mento da cidadania.

3 -Não há evidências de que a 
taxa reduzirá significativamente o 

número de processos ou resolverá 
problemas estruturais no sistema 
judicial italiano.

Portanto, a justificativa do go-
verno é frágil do ponto de vista ju-
rídico e econômico, abrindo espa-
ço para contestações legais.

FV: Qual o melhor lugar para 
dar início ao processo de solicita-
ção da cidadania italiana: no Bra-
sil ou diretamente na Itália? Quais 
as vantagens e desvantagens de 
cada opção?

DAVID MAZINI  O processo de 
reconhecimento da cidadania ita-
liana pode ser iniciado pelo con-
sulado italiano ou diretamente na 
Itália, dependendo de fatores co-
mo prazo, custos e circunstâncias 
familiares. Iniciar no Brasil pode le-
var mais de uma década, enquan-
to a via administrativa na Itália é 
mais rápida, podendo ser concluída 
em três a seis meses, embora exija 
residência no país. A via judicial é 
uma alternativa para evitar longas 
filas, mas pode levar de dois a qua-
tro anos, permitindo a representa-
ção por um advogado.

Independentemente da opção 
escolhida, é fundamental contar 
com uma assessoria especializa-
da, como a Nostrali, que oferece 
suporte completo, desde a pesquisa 
de documentos até o acompanha-
mento jurídico. Isso ajuda a evitar 
erros que podem atrasar o proces-

so ou resultar em indeferimentos. 
Avaliar custos, prazos e a seguran-
ça oferecida por uma assessoria é 
essencial para transformar o so-
nho do reconhecimento da cida-
dania italiana em realidade.

FV: Qual o prazo médio para a 
conclusão de um processo de re-
conhecimento de cidadania ita-
liana? A nova taxa pode influen-
ciar nesse prazo?

DAVID MAZINI  O prazo médio 
para o reconhecimento de cidada-
nia italiana varia: via consular, de 8 
a 12 anos; via judicial, de 2 a 4 anos; 
e via administrativa, de 3 a 6 meses. 
A nova taxa não influencia direta-
mente esses prazos, mas pode re-
duzir o número de processos, o que, 
teoricamente, poderia acelerar os 
trâmites. No entanto, essa relação é 
especulativa e depende da reorga-
nização do sistema administrativo.

FV: Quais são as principais di-
ficuldades que descendentes de 
italianos enfrentam no reconhe-
cimento da cidadania e a nova ta-
xa pode agravar esses desafios?

DAVID MAZINI O O reconheci-
mento da cidadania italiana é um 
processo desafiador e burocrático, 
que exige investimento financeiro, 
paciência e atenção aos detalhes. 
Os principais obstáculos incluem 
a localização de documentos his-
tóricos, a comunicação lenta com 

Da Redação Entrevista David Manzini

Lineu Bueno, candidato a prefeito de Valinhos pelo Partido NOVO

Nova taxa pode dificultar acesso à cidadania italiana
A proposta do governo italiano de aumentar a taxa para processos de reconhecimento da 
cidadania italiana para 600 euros por requerente tem gerado grande repercussão entre os 
descendentes de italianos no Brasil. Em entrevista exclusiva à Folha de Valinhos, o jurista 
David Manzini, fundador da Nostrali Cidadania Italiana, alerta para os impactos práticos 
dessa medida. Segundo Manzini, a nova taxa pode desestimular muitos a buscarem esse 
direito, transformando-o em um privilégio para quem tem maior poder aquisitivo. Além disso, 
o especialista aponta que a medida pode ser inconstitucional, violando princípios como a 
igualdade e o direito de acesso à justiça. A Nostrali, com mais de 15 mil cidadanias concedidas, 
oferece assessoria completa para quem busca realizar esse sonho, auxiliando desde a pesquisa 
documental até o acompanhamento jurídico em todas as etapas do processo.
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A Secretaria da Cultura, pro-
move neste domingo (24) mais 
uma edição da Feira Arte na Pra-
ça, que ocorre há três anos se-
manalmente na Praça Washin-
gton Luiz, das 9h às 13h.

A programação inclui apre-
sentação apresentação de pop/
rock nacional com o cantor va-
linhense, Toninho Laz, e tam-

A Academia Valinhense 
de Letras e Artes (AVLA) 
realizará a solenidade de 
lançamento do livro que 
reúne todos os participan-
tes vencedores do “I Con-
curso de Prosa e Poesia da 
Primavera”, no próximo 
dia 4 de dezembro, quar-
ta-feira, às 18h30, no Ple-
nário Ulysses Guimarães da 
Câmara Municipal de Va-
linhos.

O evento é aberto ao pú-
blico e contará com a pre-
sença dos acadêmicos imor-
tais da AVLA, além dos ven-
cedores do concurso nas ca-
tegorias: poesia adulto e ju-
venil, prosa adulto e juve-
nil, poesia da melhor ida-
de e prosa da melhor ida-
de. Além dos premiados, a 
Academia concedeu várias men-
ções honrosas em razão dos ex-
celentes trabalhos apresentados.

Na solenidade, será lançado um 
livro físico com 108 páginas e um 
e-book que será disponibilizado ao 
público através das redes sociais.

SALA 01 - 2D DUB - ARCA DE NOÉ (IMA-
GEM FILMES)
ANIMAÇÃO - Nac. Livre - Duração: 100min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 15h45 2D

SALA 01 - 2D DUB - GLADIADOR 2 (PA-
RAMOUNT PICTURES)
EPICO/ACAO/DRAMA - 16 Anos - Dura-
ção: 150min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 17h45 - 
20h45 2D Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 14h40 - 17h45 - 
20h45 2D Dublado

SALA 02 - 2D DUB - WICKED (UNIVER-
SAL FILMES)
FANTASIA - MUSICAL - ROMANCE - 10 
Anos - Duração: 160min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 17h, 20h30 
2D Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 14h, 20h30 2D Dub.

SALA 02 - 2D LEG - WICKED (UNIVER-
SAL FILMES)
FANTASIA - MUSICAL - ROMANCE - 10 
Anos - Duração: 160min.
Sáb., Dom., Feriado - 17h15 2D Leg.

SALA 03 - 2D DUB - ARCA DE NOÉ (IMA-
GEM FILMES)
ANIMAÇÃO - Nac. Livre - Duração: 100min.
Sáb., Dom., Feriado - 14h10 2D Nac.

SALA 03 -2D DUB - VENOM: A ULTIMA 
RODADA (SONY)
AÇÃO/THRILLER -14 Ano -Dur. 110min.
Sáb., Dom., Feriado - 21h30 2D Dub.

SALA 03 - 2D LEG - WICKED (UNIVER-
SAL FILMES)
FANTASIA - MUSICAL - ROMANCE - 10 
Anos - Duração: 160min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 18h10 2D 
Legendado

SALA 03 - 2D DUB - OPERACAO NATAL 
(WARNER BROS SOUTH INC.)
AÇÃO/COMEDIA - 12 Anos - Duração: 
125min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 15h40 - 
21h15 2D Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 16h20 - 19h00 2D 
Dublado

Feira Arte na Praça tem 
apresentação de Toninho 
Laz neste domingo, dia 24

A organização do livro ficou 
sob a responsabilidade do pre-
sidente da AVLA, André Luiz 
Rosa, com revisão inicial da 
jornalista Isabela Buzanello 
e revisão final, diagramação 
e capa da escritora Patrícia 
Gomez. Destaca-se a capa da 
obra, com o trabalho da artis-
ta plástica Margarete Bonelli.

O I Concurso de Prosa e Poe-
sia da Primavera teve a coor-
denação dos acadêmicos An-
dré Luiz Rosa, Sandra Alves e 
Cida Reis, além da advogada 
Dra. Adriana Cristina Rosa Di 
Stefano. A Comissão Julgado-
ra do concurso foi composta 
pelas acadêmicas e educado-
ras professoras Aurelice Sen-
talin, Cibele Madai, Lais Hele-
na Antunes dos Santos Aloise, 
Josefina Palácio, Neusa Maril-
da Mucci, Maria José Tordin e 
Patrícia Gomez.

www.umlugaraosolpertodovento.blogspot.com.br 
ju@folhadevalinhos.com.br
m.facebook.com/ju.fuzetto

Ju Fuzetto

Silêncio…
Aprendi que nem tudo 
merece alguma reação, ou 
ação. Às vezes é melhor vi-
rar as costas, respirar fun-
do e deixar que as pessoas 
falem sozinhas dentro de 
suas bolhas da verdade. 
O barulho dos outros só 
suga nossa energia e nos 
desvia de ser quem deseja-
mos ser. É libertador silen-
ciar, estar em paz com nossa 
consciência e simplesmente 
não estar nem aí para coisas 
que não importam. 
Eu gosto da quietude da 
minha mente. E quem qui-
ser ter minha atenção. Um 
minuto de silêncio, por fa-
vor.

 
@jufuzetto

Academia valinhense de 
letras e artes lança livro no 
próximo dia 04 de dezembro

Programação na Praça Washington Luiz inclui feira de brechó

“CONCURSO DE PROSA E POESIA”

SERVIÇO:
SOLENIDADE DE LANÇAMENTO DO LIVRO DO I CONCURSO DE PROSA E POESIA 
DA PRIMAVERA
Lançamento: Dia 04/12/2024 – quarta – 18h30
Plenário Ulysses Guimarães - Câmara Municipal de Valinhos
Entrada: Franca – sem necessidade de reserva

Na última quinta-feira, dia 21, às 20h, a Matriz São 
Sebastião foi palco de um concerto inesquecível. O 
renomado organista internacional Filipe Veríssimo, 
diretamente de Portugal, encantou o público com um 
repertório que incluiu obras de Bach, Fr. Francisco de São 
Boaventura e Marcos Portugal.
A talentosa musicista Ana Carolina Sacco convidou Filipe 
Veríssimo para essa apresentação especial. Ele, que toca na 
Igreja da Lapa, no Porto, trouxe a Valinhos um instrumento 
litúrgico único, construído pelo mestre organeiro Georg 
Jan, que possui 654 tubos e produz um som intenso que 
preenche toda a igreja.

bém feira brechó. Além disso, 
os visitantes contam com a fei-
ra de artesanato confecciona-
dos por artesãos locais, horti-
fruti do Seu Cido, Chopp do Pa-
pai Noel, Pastel do Tchelo e es-
petinhos. A Praça Washington 
Luiz possui uma infraestrutura 
completa com estacionamento, 
banheiros públicos e playgrou-
nd para as crianças.

*Em caso de chuva, o evento 
será cancelado.

PROGRAMAÇÃO 
DE 21 A 27/11



Paróquia São Cristóvão celebra 
o sucesso da 3ª Festa Italiana
DA REDAÇÃO

A Paróquia São Cristóvão 
convida a todos para o encer-
ramento da 3ª Festa Italiana, 
que acontece neste fim de se-
mana. Desde o dia 15, o evento 
tem encantado visitantes com 
um ambiente acolhedor, sabo-
res irresistíveis e uma progra-
mação diversificada.

Na praça de alimentação, os 
participantes podem desfrutar 
de um cardápio repleto de pra-
tos típicos italianos, como nho-
que, lasanha, talharim e polen-
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DA REDAÇÃO - A prematuridade, 
definida como o nascimento 
antes da 37ª semana de gesta-
ção, é uma condição que afeta 
uma em cada dez crianças nas-
cidas em todo o mundo. Esses 
bebês, frequentemente, enfren-
tam uma série de desafios jun-
to aos seus pais, devido a che-
gada antes da hora, acompanha-
da pelo medo e a ansiedade em 
torno de uma unidade de tera-
pia intensiva (UTI) neonatal até 
a alta hospitalar.

Em 2024, a campanha do No-
vembro Roxo, encabeçada pe-
la ONG Prematuridade.com no 
Brasil, tem como slogan "Mais 
de 13 milhões de bebês prema-
turos todos os anos: acesso a cui-
dados maternos e neonatais de 
qualidade em todos os lugares”. 
O acesso a cuidados maternos e 
neonatais de qualidade é essen-
cial para garantir a sobrevivên-
cia e o desenvolvimento saudá-
vel desses recém-nascidos.  

Os prematuros durante o pe-
ríodo de internação hospitalar 
passam por inúmeras interven-
ções terapêuticas necessárias 
para o momento, podendo tam-
bém apresentam intercorrên-
cias. Esses estímulos nocivos, 
podem trazer consequências 
aos bebês como um todo, prin-
cipalmente aos sistemas cardía-
co, respiratório, neurológico e 
muscular. Diante desse contex-
to, vale ressaltar a importância 
do acompanhamento do pre-
maturo durante a internação e 
após a alta da UTI por especia-
listas, desde fisioterapeutas, te-
rapeutas ocupacionais, fonoau-
diólogas, dentre outros.

Segundo as fisioterapeutas 
neonatalologistas e pediátricas 
Aline Colucci e Maria Olímpia 
Marcheli (voluntária da ONG 
Prematuridade.com), “A fisio-
terapia é de extrema importân-
cia durante e após a internação 
de um bebê prematuro”.

A fisioterapia por meio de 
técnicas respiratórias, objeti-
va melhorar a função respira-
tória como um todo, desde o 
adequado suporte ventilatório 
até o desmame de oxigênio, que 

muitas vezes ocorre em ambien-
te domiciliar. A fisioterapia tam-
bém atua no manejo das dis-
funções como a broncodisplasia 
pulmonar, bebê chiador e asma 
comuns em bebês prematuros.

As fisioterapeutas ressaltam 
também a importância do acom-
panhamento dos bebês prema-
turos após alta hospitalar, devi-
do os desafios no desenvolvi-
mento motor, consequentes à 
imaturidade dos sistemas neu-
rológico e muscular.

Os primeiros meses de vida 
são cruciais para o desenvol-
vimento motor, e os prematu-
ros podem apresentar atrasos 
significativos em marcos mo-
tores como o controle da ca-
beça, o sentar, o engatinhar e 
o andar. A intervenção preco-
ce não só melhora as habilida-
des motoras, mas também  im-
pacta positivamente o desen-
volvimento cognitivo e social 
da criança

A prematuridade pode apre-
sentar desafios significativos pa-
ra o desenvolvimento dos bebês, 
mas através do suporte de espe-
cialistas é possível oferecer fer-
ramentas essenciais para ajudar 
esses bebês a alcançarem seu 
potencial máximo. A conscien-
tização sobre a importância da 
intervenção precoce faz toda a 
diferença na vida dessas crian-
ças e de suas famílias.

Inúmeras são as histórias que 
realçam a importância dos cui-
dados de qualidade e da fisiote-
rapia na vida de um bebê prema-
turo, e isso tem sido confirmado 
com os relatos de pais e respon-
sáveis, como o relato da Agnes, 
mãe da Maria Clara, bebê que 
nasceu de 24 semanas em Cam-
pinas, “Sendo mãe de primeira 
viagem e de um bebê prematuro, 
eu tinha receio até mesmo para 
pegar minha filha no colo. A fi-
sioterapia foi de grande impor-
tância para me instruir desde o 
primeiro contato, até aos estí-
mulos que podem ser realizados 
em casa, após a alta. Com toda 
a certeza a fisioterapia ajudou 
muito no desenvolvimento físi-
co e respiratório de minha filha".

Fisioterapia e o desenvolvimento 
de bebês prematuros

ta, todos preparados com muito 
carinho. Além das delícias gas-
tronômicas, a festa conta com 
atividades como shows de prê-
mios, roleta premiada, bazar e 
muito mais.

Neste domingo, dia 24, o gran-
de destaque será um almoço es-
pecial, onde os visitantes pode-
rão saborear porções generosas 
de massas e acompanhamentos, 
perfeitos para compartilhar com 
a família e amigos.

Não perca a chance de cele-
brar a cultura italiana com ani-
mação, boa comida e momentos 
inesquecíveis!

Valinhos terá a 5ª edição do 
Rolimã Noturno no próximo dia 30
DA REDAÇÃO

A Secretaria de Esportes e La-
zer, promoverá no próximo dia 
30, sábado, a 5ª edição do Roli-
mã Noturno. O evento acontecerá 
a partir das 18h, na Rua Sete de 
Setembro, no Centro, em frente 
ao Banco do Brasil. Inicialmen-
te programado para o dia 16, o 
evento foi adiado devido às con-
dições climáticas desfavoráveis.

As inscrições são gratuitas e 
devem ser feitas no local, antes 
do início do evento. É necessário 
levar o próprio carrinho de ro-
limã. Haverá também pula-pu-
la, pipoca e algodão doce gra-
tuitos, food trucks e sorteios de 

carrinhos de rolimã, camisetas 
e brindes.

Para mais informações, entre 

em contato com a Secretaria de 
Esportes e Lazer pelo telefone 
(19) 3829-5030.

NOVEMBRO ROXO

Como a intervenção fisioterapêutica contribui para 
o desenvolvimento saudável e a recuperação desses 
pequenos pacientes

Aline Colucci e Maria Olímpia Marcheli (voluntária da ONG 
Prematuridade.com) 
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A Campanha de Impacto Am-
biental, realizada pela FEAV – Fó-
rum das Entidades Assistenciais 
de Valinhos, tem como objetivo 
a coleta de equipamentos eletrô-
nicos, promovendo sua reutiliza-
ção, reciclagem, tratamento e des-
carte adequado, através do Proje-
to DEVOLVA. Em apenas 20 dias, 
com oito caixas coletoras instala-
das na sede da FEAV, ACES, APAE, 
Casa da Criança, COHCRIC, Espa-
ço da Criança, Patrulheiro, Escola 
SESI e Associação dos Engenhei-
ros, Arquitetos e Agrônomos de 
Valinhos, foram arrecadados 500 
kg de produtos.

Um dos responsáveis pelo pro-
jeto, o voluntário Valter Rosário, 
destaca que o DEVOLVA é uma 
referência em gestão sustentável 
de resíduos. Ao unir-se à FEAV 
e às demais instituições parcei-
ras, o projeto garante o descar-
te seguro de todo tipo de mate-
rial eletrônico que utiliza ener-
gia. Em contrapartida, as enti-
dades participantes serão bene-
ficiadas com os recursos da ven-
da desses materiais.

Outro voluntário, Marcelo Pe-
ra, fala com entusiasmo sobre essa 

A ACESA Capuava, entidade 
de Valinhos sem fins lucrativos 
que atende pessoas diagnostica-
das com Transtorno do Espectro 
Autista (TEA), deficiência cogni-
tiva, intelectual, múltipla e audi-
tiva, surdos e esclerose múltipla, 
realizará no dia 1º de dezembro 
das 12h às 16h um almoço mui-
to agradável em sua sede com um 
samba bem gostoso conduzido 
com pelo grupo Samba da Villa 
e uma comidinha toda especial 
preparada pelos  voluntários da 
entidade que tem no cardápio: 
Porco à Paraguaia, arroz, farofa, 
salada e uma sobremesa.

O porco à paraguaia é um pra-
to típico do Mato Grosso do Sul e 
é tradicionalmente assado intei-
ro ou em grandes cortes. A car-
ne de porco é temperada com pi-
menta, alho, sal grosso e algumas 
vezes suco de laranja ou limão e 
recheado com queijo, cebola, to-
mate e pimentão. O porco à pa-
raguaia costuma ser servido em 
festas e comemorações acompa-
nhado por outros pratos.

O evento terá a participação 
de cerca de 30 voluntários para 
a preparação das comidas, orga-
nização do evento e recepção dos 
convidados. “Estamos muito fe-
lizes em abrir as portas da nos-
sa entidade para a comunidade. 
O almoço na sede é uma oportu-
nidade das pessoas conhecerem 
o trabalho que realizamos com 
os nossos assistidos e colabora-
rem para que possamos continuar 
com nossas atividades”, comen-

Projeto DEVOLVA coleta 500 quilos de 
produtos eletroeletrônicos em apenas 20 dias

ação que preserva o meio ambien-
te, destinando corretamente ma-
teriais que, além de poluírem, de-
moram a se degradar. Ele faz um 
apelo: “Se você tiver eletroeletrô-
nicos, encaminhe-os para qualquer 
uma das entidades participantes. 
Se o objeto for grande, como fo-
gão ou geladeira, entre em conta-
to com a FEAV pelos telefones e 
WhatsApp (19) 9 9676-0573 ou (19) 
9 7100-6331, ou acesse o site www.

DA REDAÇÃO■  O Círculo de Ami-
gos do Patrulheiro de Valinhos 
está oferecendo uma excelen-
te oportunidade para jovens 
aprendizes e estagiários que 
estudam no período noturno. 
São diversas vagas disponíveis, 
visando o desenvolvimento e 
crescimento profissional dos 
participantes.

Ser Jovem Aprendiz signifi-
ca estar em constante aprimo-
ramento. Jovens e adolescen-
tes que desejam construir uma 
carreira promissora podem se 
inscrever no Patrulheiro e dar 
o primeiro passo rumo à reali-
zação de seus sonhos.

Por meio do Programa Mun-
do do Trabalho, o Patrulheiro 
prepara jovens de 16 a 23 anos 
para desenvolver habilidades 
essenciais ao universo corpo-
rativo. Atualmente, o progra-
ma conta com várias vagas em 
aberto e tem registrado alta 

procura por parte das empresas.
Os participantes do progra-

ma recebem acompanhamen-
to psicopedagógico e orienta-
ção de uma equipe interdisci-
plinar, o que facilita sua adap-
tação ao ambiente profissio-
nal. “Esse é o nosso grande di-
ferencial. Temos uma alta de-
manda de empresas, mas fal-
tam jovens para encaminhar-
mos ao mercado de trabalho. 
Por isso, incentivamos os in-
teressados a virem até a nos-
sa sede e se inscreverem. Es-
ta pode ser a oportunidade de 
transformar suas vidas”, ressal-
ta Aline Prado, gerente do Cír-
culo de Amigos do Patrulheiro.

Para mais informações, visi-
te a sede do Patrulheiro, locali-
zada na Rua Vicente Rossi, 175, 
Residencial São Luiz, em Vali-
nhos, ou entre em contato pe-
lo telefone ou WhatsApp: (19) 
98171-0308 ou (19) 3849-2733.

DA REDAÇÃO■  Após o lançamen-
to oficial em outubro, o Proje-
to SOS AVC Valinhos, idealiza-
do por Paulo Sérgio Paschoal e 
realizado pela FEAV (Fórum das 
Entidades Assistenciais de Va-
linhos), organiza sua próxima 
ação: a 1ª Roda de Conversa, que 
acontecerá no dia 30 de novem-
bro, das 9h às 10h, na sede da 
FEAV (Rua Antônio Nicolaru, 84, 
Bom Retiro).

Com o tema “Cuide da mente 
e previna o AVC”, o evento con-
tará com a presença de dois es-
pecialistas: Amanda Fernandes, 
fonoaudióloga, mestre em Inter-
disciplinaridade e Reabilitação 
pela UNICAMP e neuromodula-
dora clínica pela Faculdade de 
Medicina da USP. Ela discutirá 
como estresse, ansiedade e de-
pressão afetam o funcionamen-
to cerebral e corporal. Edilson 
Guarnieri, psicólogo especiali-
zado em Psicologia Clínica Psi-
canalítica, abordará a impor-
tância do cuidado com a saúde 
mental na prevenção do AVC.

O evento é gratuito e aberto 
ao público, mas as vagas são li-
mitadas. Os interessados devem 
garantir sua reserva pelo What-
sApp: (19) 9 9606-7975.

Prevenção do AVC: Uma 
Questão de Saúde Pública

O acidente vascular cerebral 
(AVC) é uma emergência médica 
que pode afetar qualquer pessoa. 
O diagnóstico rápido e o atendi-
mento imediato são essenciais 
para reduzir o risco de sequelas. 
Paulo Sérgio Paschoal, idealiza-
dor do projeto, reforça a impor-
tância de ações como essa: “Fui 
abençoado por receber atendi-
mento imediato e agora quero 
ajudar outras pessoas a terem 
acesso a cuidados humanizados 
e informações essenciais. Nos-
so objetivo é prevenir e tratar o 
AVC de forma eficiente.”

Livro “Anjos da Vida”
Além de liderar o projeto, 

Paulo Sérgio Paschoal é autor 
do livro “Anjos da Vida”, que 
narra sua experiência com o 
AVC e o processo de reabilita-
ção. A obra também traz dicas 
sobre prevenção e sinais de aler-
ta, ajudando a conscientizar o 
público. O livro está disponível 
na sede da FEAV, e toda a ren-
da será revertida para o Proje-
to SOS AVC Valinhos.

Acompanhe o projeto nas re-
des sociais @sosavcvalinhos.

Patrulheiro oferece vagas para 
Jovens Aprendizes

Almoço beneficente da ACESA Capuava 
reúne música, gastronomia e solidariedade

Valinhos promove a 1ª Roda de Conversa 
sobre saúde mental e prevenção

feav.org.br/casarao, onde agenda-
remos uma data para a retirada.”a 
investirem nesse caminho.”

Adriana concluiu deixando uma 
mensagem direta aos empresários 
de Valinhos e região:“Vamos valori-
zar esse trabalho de décadas e, den-
tro das possibilidades, abrir nossas 
portas para os jovens preparados pe-
lo Círculo de Amigos do Patrulhei-
ro. Juntos, podemos transformar vi-
das e fortalecer nossa comunidade.”

PROJETO SOS AVC 

Em 20 dias, a campanha DEVOLVA já coletou 500 kg de eletrônicos, mostrando o 
engajamento da comunidade com a causa ambiental

tou Fernanda Teixeira, Presiden-
te da ACESA Capuava.

Os convites individuais estão 
sendo vendidos por R$ 90 e crian-
ças até 10 anos não pagam a en-
trada. O cardápio do almoço terá 
arroz, porco à paraguaia, salada, 
farofa e o consumo de bebidas se-
rá cobrado separadamente. A en-
tidade disponibilizou 250 ingres-
sos e a compra pode ser feita até 
dia 25 de novembro pelos núme-
ros de Whatsapp (19) 98376 0091 
ou (19) 98283 0108.

O almoço terá música ao vivo 
do grupo Samba da Villa com re-
pertório composto por composi-
ções e interpretações de artistas 
do gênero MPB. O grupo canta-
rá Zeca Pagodinho, Nelson Cava-
quinho, Alcione, Martinho da Vi-
la e os tradicionais e inesquecí-
veis Samba-Enredo das grandes 
escolas. Durante o evento tam-

bém serão sorteados prêmios pa-
ra os convidados.

O evento também irá realizar 
uma homenagem solene aos ve-
readores André Amaral do PL, 
Alexandre Japa do PRD, Alde-
mar Veiga do PSD, Henrique Conti 
do Republicanos, Marcelo Yoshi-
da do PT e Thiago Samasso do 
PSD, que implantaram projetos 
importantes na entidade através 
de emendas impositivas.

SERVIÇO 
Porco à Paraguaia
Data: 1 de dezembro
]Local: Sede da ACESA Capuava 
em Valinhos - Rodovia Flávio de 
Carvalho, s/n°, Jardim São Paulo
Valor: R$ 90,00 por pessoa
Compra dos ingressos: 
WhatsApp (19) 98376 0091 ou 
(19) 98283 0108
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Recanto Santa Maria celebra 
25 anos de tradição, meditação 
e cuidado com a natureza

DA REDAÇÃO  -  A Casa de Carida-
de Irmã Vera Cruz mais uma vez 
mobiliza a comunidade para ce-
lebrar um Natal repleto de soli-
dariedade e amor ao próximo. A 
campanha de Natal de 2024, in-
titulada "Um Natal de Paz e Feli-
cidade, se Realiza com Solidarie-
dade", tem como objetivo prin-
cipal levar alegria e esperança a 
crianças e famílias em situação 
de vulnerabilidade.

A iniciativa busca arrecadar 
donativos para a montagem de 
cestas de Natal que contenham 
alimentos, itens de higiene, ma-
terial escolar, vestuário e uma 
lembrança especial. A ideia é pro-
porcionar não apenas auxílio ma-
terial, mas também um gesto de 
carinho e cuidado nesse período 
tão especial do ano.

"Queremos oferecer mais do 
que apenas uma cesta de alimen-
tos. Desejamos levar um pouco 
de esperança e alegria para essas 
famílias, mostrando que elas não 
estão sozinhas", afirma um dois 
diretores da Casa de Caridade Ir-
mã Vera Cruz.

Você pode contribuir com a 
campanha de diversas maneiras: 

* Doação em dinheiro: A su-

gestão é uma doação no valor 
mínimo de R$ 60,00, que pode 
ser realizada através de PIX di-
retamente na conta da entidade. 

* Divulgação: Compartilhe es-
sa campanha com seus amigos, 
familiares e em suas redes so-
ciais. Ajude a mobilizar mais pes-
soas para essa causa.

* Voluntariado: Se você tiver 
disponibilidade, entre em conta-
to com a Casa de Caridade e ofe-
reça sua ajuda como voluntário.

Dados para doação:
Banco: Itaú
Agência: 0028
Conta Corrente: 23153-8
Pix/CNPJ: 49.426.760/0001-54 
(identifique o Pix como Cam-
panha de Natal)

Cada doação, por menor que 
seja, contribui para tornar o Na-
tal de muitas famílias mais feliz 
e esperançoso. Para mais infor-
mações, entre em contato:
Casa de Caridade Irmã Ve-
ra Cruz, Rua José Von Zuben, 
170 – Vila Santo Antônio. Fo-
ne: 3871.3520.

Juntos podemos fazer um Na-
tal mais feliz para quem precisa!

Casa de Caridade Irmã Vera 
Cruz lança campanha solidária

Fundado pelo Padre Isao, o 
Recanto Santa Maria celebra 
25 anos promovendo a 
meditação Zen e a conexão 
com a natureza

No último dia 15, o Recanto 
Santa Maria, em Valinhos, co-
memorou com emoção seus 25 
anos de história. Fundado pelo 
Padre Antonio Isao Yamamoto, 
o centro de meditação Zen Santa 
Maria e retiro espiritual comple-
tou um quarto de século promo-
vendo o equilíbrio entre a mente, 
o corpo e a natureza.

Homem de fé, sabedoria e uma 
trajetória marcada pela luta e de-
dicação, Padre Isão sempre foi um 
exemplo de humildade e compro-
misso com a simplicidade. Natu-
ral do campo, sua vida foi pautada 
pela busca incessante por justiça 
e dignidade. Com mais de 40 anos 
de sacerdócio e formação em Fi-
losofia e Teologia pela PUC-Cam-
pinas, ele dedicou sua missão ao 
cuidado com as comunidades, so-
bretudo em região.

Foi no contato com a nature-
za que Padre Isao encontrou ins-
piração para realizar seu sonho. 
Durante um período de missão 
no Japão, ele idealizou um espaço 
no Brasil onde pudesse cultivar a 
paz e a espiritualidade. Ao retor-
nar, encontrei no Recanto Santa 
Maria o local perfeito: um espaço 

repleto de serenidade.
Com o apoio de pessoas como 

Rita Marchiori e a saudosa Cecília 
Carvalho, o terreno foi adquirido, 
dando início à construção do es-
paço e ao plantio de árvores fru-
tíferas e comerciais. Hoje, Padre 
Isao cultiva o bambu comestível, 
o palmito pupunha, além de diver-
sas outras plantas que ele comer-
cializa com dedicação. Ele tam-
bém prepara o tradicional broto 
de bambu em conserva, uma ver-
dadeira iguaria que encanta todos 
que visitam o Recanto.

Ao longo dos anos, o Recanto 
Santa Maria tornou-se um espa-
ço de encontro e reflexão. Mensal-
mente, realiza eventos de medita-
ção Zen, proporcionando aos par-
ticipantes uma experiência única 
de paz e conexão com a natureza. 
O 161º encontro, realizado no dia 

15 de novembro, foi especialmen-
te marcante, celebrando o Jubileu 
de Prata com um almoço festivo, 
bolo e parabéns.

“Tenho muito orgulho deste lu-
gar”, declarou Padre Isao. sinto que 
estamos num pedacinho do céu. A 
natureza ao redor é maravilhosa, 
temos a tranquilidade do silêncio, 
o canto dos pássaros e o correr da 
água do riacho. Todos que chegam 
aqui para meditar ou para um re-
tiro se encantam com a paz e be-
leza do local", completou .

Com uma área de 23 mil me-
tros quadrados de tranquilida-
de, o Recanto Santa Maria está 
localizado na Estrada dos Jequi-
tibás, KM 3,4, próximo ao Con-
domínio Moinho de Vento, em 
Valinhos. Mais informações po-
dem ser obtidas pelo telefone 
ou WhatsApp: (19) 9123-2478. 
 
 
 
 

Da Redação

JUBILEU DE PRATA NATAL 2024

Grande encontro marca o 
encerramento do ano na ACES

FAMILIAS FORTES 

DA REDAÇÃO  -  Para encerrar de 
forma especial o Projeto Famílias 
Fortes, promovido pela ACES – 
Associação Cristão Acolher, Cui-
dar, Ensinar e Servir, a entida-
de realizou um Encontrão com 
as famílias participantes no dia 
18 de novembro, celebrando o 
fechamento da edição de 2024.

O vereador André Amaral es-
teve presente e apoiou a realiza-
ção do projeto por meio de uma 
emenda impositiva. Ele trouxe 
boas notícias, anunciando uma 
nova emenda para 2025, garan-
tindo a continuidade do Famí-
lias Fortes.

Durante o encontro, a presi-
dente da ACES, Clara Noronha 
Queiroz, destacou que os par-
ticipantes compartilharam re-
latos emocionantes sobre co-
mo os ensinamentos recebi-
dos impactaram positivamen-
te suas vidas e melhoraram os 
relacionamentos familiares. “O 
projeto Famílias Fortes bene-
ficiou mais de 100 pessoas e 
atendeu 20 famílias ao longo 
do ano. Estamos muito felizes 
em poder dar continuidade em 
2025, pois fortalecer a família é 
a missão da nossa instituição”, 
afirmou Clara.
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Um grande evento está a ca-
minho para tornar seu Natal ain-
da mais especial! A Feira de Na-
tal acontecerá no Casarão FEAV 
– Fórum das Entidades Assisten-
ciais de Valinhos, nos dias 29 e 30 
de novembro (sexta e sábado), das 
10h às 19h.

A feira contará com  uma va-

Com uma trajetória de 24 anos 
dedicados ao cuidado de mulhe-
res com câncer de mama e, mais 
recentemente, com todos os tipos 
de câncer, o Grupo Rosa e Amor 
traz uma grande novidade: a par-
tir do dia 30 de novembro, a enti-
dade passará a atender também a 
população masculina. Inicialmen-
te, os atendimentos ocorrerão aos 
sábados, com previsão de expan-
são gradual conforme a demanda.

A iniciativa, liderada pela pre-
sidente do Grupo, Dra. Márcia Ca-
margo Franzese, busca destacar a 
importância da prevenção para a 
saúde masculina, replicando o su-
cesso obtido com as campanhas 
voltadas às mulheres. “Nossa maior 
preocupação atualmente é com o 
câncer de próstata, que, quando 
diagnosticado precocemente, apre-
senta altas chances de cura. Em 
2024, estima-se que 69 mil novos 
casos sejam registrados, o que equi-
vale a um diagnóstico a cada 7,6 mi-
nutos”, ressalta Dra. Márcia.

De acordo com especialistas, 
homens a partir dos 50 anos de-
vem realizar exames preventivos 
regularmente. Para aqueles com 
histórico familiar da doença, a re-
comendação é iniciar o acompa-
nhamento a partir dos 45 anos.

“Com a campanha Novembro 
Azul, queremos reforçar que a saú-
de do homem também é priorida-
de. Temos a estrutura e a equipe 
interdisciplinar necessária para 
acolher esse público, oferecen-
do informações, suporte e acom-
panhamento especializado. Nos-
so maior objetivo é não só com-
bater a doença, mas incentivar 

Feira de Natal do Casarão FEAV oferece 
presentes únicos e artesanato local

riedade incrível de opções de pre-
sentes, com a participação de en-
tidades e artesãos locais. Você en-
contrará semijóias, bijuterias, bol-
sas, macramê, mandalas, toalhas, 
caixas, pintura em tecido, enca-
dernação, talheres bordados, ve-
las, aromatizadores, doces, bolos, 
biscoitos, panetones, pão de mel, 
geléias e muito mais!

Além das compras, o evento te-
rá uma praça de alimentação para 

DA REDAÇÃO■  O Círculo de Ami-
gos do Patrulheiro de Valinhos 
realizará um bazar no dia 30 
de novembro, oferecendo uma 
ampla variedade de mercado-
rias, incluindo roupas masculi-
nas, femininas e infantis, além 
de calçados.

O evento acontecerá das 9h 
às 12h, na Rua Vicente Rossi, 

175, no Santo Antônio. Uma 
equipe de voluntários estará 
à disposição para receber to-
dos os interessados em fazer 
ótimas compras, com preços a 
partir de R$3,00. Para mais in-
formações, ligue para 3871-1057 
ou 3849-2733. Em caso de chu-
va, o bazar será remarcado pa-
ra outra data.

DA REDAÇÃO■  O espírito natalino 
já tomou conta da APAE Vali-
nhos! Os assistidos da Assis-
tência, que participam das ati-
vidades no CCP – Centro de 
Convivência Padre Leopoldo, 
estão engajados em uma ini-
ciativa especial para preparar 
a entidade para a chegada do 
Papai Noel.

Guirlandas, painéis, árvores 
de Natal e outras criações estão 
sendo produzidas. Além de tra-
zer o clima festivo, essas ativida-
des estimulam a atenção, a coor-
denação motora e a criatividade 
dos participantes.

“Os trabalhos serão espalha-
dos pela APAE e, ao final das au-
las, os alunos poderão levá-los 
para suas casas. É emocionante 
vê-los tão concentrados e crian-

do peças tão bonitas!”, destaca 
Andréia Gomes de Araújo, coor-
denadora da Assistência.

Campanha solidária troca 
lâmpadas de led por litro de leite

Grupo Rosa e Amor amplia serviços e oferece 
atendimento para homens com câncer

Assistidos da APAE se 
preparam para o Natal

você aproveitar momentos agradá-
veis com a família e amigos.

Não perca essa oportunidade! 
Venha nos visitar e faça suas com-
pras de Natal de forma especial!

os homens a realizarem exames 
preventivos e cuidarem da pró-
pria saúde”, destaca a presidente.

O gestor do Grupo 
Rosa e Amor, Roberto 
Bernardi, informa que 
a Prefeitura de Valinhos 
e a Câmara Municipal já 
foram notificadas sobre 
a ampliação do atendi-
mento e reforça o pedi-
do para que a novidade 
seja amplamente divul-
gada. “É fundamental 
que essa iniciativa al-
cance o maior número 
possível de pessoas, pa-
ra que os homens tam-
bém possam se benefi-
ciar desse serviço.”

Os interessados po-
dem se inscrever di-
retamente na sede do 
Grupo Rosa e Amor, lo-
calizada na Av. Joaquim 
Alves Correa, 3855, ou 
entrar em contato pe-

NOVEMBRO AZUL

DA REDAÇÃO■  Uma cam-
panha especial inti-
tulada “Ação do Bem” 
oferece uma troca 
única: a cada litro de 
leite integral doado 
(de qualquer marca), 
você recebe uma lâm-
pada LED Bulbo 9W, 
equivalente a uma 
lâmpada incandes-
cente de 60W ou uma fluores-
cente de 16W.

A ação acontece na sede da 
FREELED, localizada na Av. Joa-
quim Alves Corrêa, 3608 - Par-
que Nova Suíça, Valinhos, até 
o dia 30 de novembro, duran-

te o horário comercial. Todo o 
leite arrecadado será doado ao 
Recanto dos Velhinhos de Va-
linhos.

Participe dessa campanha so-
cial e ilumine vidas! Para mais 
informações, entre em contato 
pelo telefone (19) 99194-2294.

Bazar do Patru acontece 
no próximo sábado, dia 30

lo WhatsApp (19) 9 9200-5717 ou 
pelo e-mail gestao@gruporosaea-
mor.org.br.

SERVIÇO:
Local: Casarão FEAV – Rua Antônio 
Nicolau, 84, Bom Retiro
Data: 29 e 30 de novembro 2024
Horário: das 10h às 19h
Estacionamento disponível no local
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ANTONIO SOARES DE CARVALHO, FALE-
CEU EM 09/11/2024, COM 102 ANOS, 
VIÚVO DE LUIZA MARIA DE CARVALHO. 
DEIXA OS FILHOS CLEUSA, NEUZA, MAR-
LENE, WANDERLEI, DORIVAL, MARIA, 
VALDECIR, OSVALDO E FLORIVALDO. SEU 
FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO 
JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP. 

JOÃO VIEIRA BALBINO, FALECEU EM 
14/11/2024, COM 68 ANOS, CASADO. 
DEIXA A ESPOSA ROSICLEIA APARECIDA 
DA SILVA E O FILHO JOÃO GUILHERME DA 
SILVA ALBINO. SEU FUNERAL DEU-SE NO 
CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, EM VALI-
NHOS/ SP. 

JOSE ROBERTO MAMPRIN, FALECEU EM 
16/11/2024, COM 80 ANOS, CASADO. 
DEIXA A ESPOSA LUCIANA MENDONÇA 
MAMPIN E OS FILHOS ALINE, FRANCINE, 
JOAO, GIANE. SEU FUNERAL DEU-SE NO 
CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, EM VALI-

ESCRITÓRIO CONTÁBIL
ANSELMI E TROVATTI S/C LTDA

CRC - 2SP014016/0-3

FONE/FAX: (19) 3869-3388

Rua Campos Salles, 357 - Vera Cruz
E-mail: contabilidade@anselmitrovatti.com.br

NHOS/ SP. 

CLAUDETE DE OLIVEIRA, FALECEU EM 
17/11/2024, COM 70 ANOS, SOLTEIRA. 
NÃO DEIXA FILHOS. SEU FUNERAL DEU-
-SE NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, 
EM VALINHOS/ SP. 

VICENTINA DA SILVA, FALECEU EM 
17/11/2024, COM 79 ANOS, VIÚVA DE 
JOSE FRANCISCO. DEIXA OS FILHOS MAR-
COS, MARILDA, DALCIMAR, MARCIAL, 
MARCIEL, MARÇAL. SEU FUNERAL DEU-
-SE NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, 
EM VALINHOS/ SP. 

JANE BERNARDINO SANT’ANNA, FALECEU 
EM 19/11/2024, COM 66 ANOS, SOLTEI-
RA. DEIXA AS FILHAS JULIANA, LUCIANA. 
SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO 
JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP.   
    

NECROLOGIA BRACALENTE

A Associação Atlética Ponte Preta Country Club, associação privada sem fins lucrativos sediada em 
Valinhos-SP, à Rua Ariovaldo Antonio Bucate, nº 345, inscrita no CNPJ/MF sob nº 46.099.297/0001-95, 
comunica a todos os interessados, para os devidos e regulares fins de direito, que a “Rifa - Country Club 
Valinhos 2024” foi cancelada.

A premiação seria realizada por meio de sorteio, pela Loteria Federal, em 30 de novembro de 2.024 os 
prêmios: 
1º PRÊMIO: VW KOMBI 1.5, Gasolina, Ano de fabricação/modelo: 2001 / 2001, Cor: Branca
2º PRÊMIO: FIAT STRADA Fire Ce Flex 1.4, Ano de fabricação/modelo: 2007 / 2007, Cor: Branca
3º PRÊMIO: R$ 3.000,00
4º PRÊMIO: R$ 2.000,00
5º PRÊMIO: R$ 1.000,00

A ação foi criada com o objetivo primordial de arrecadar recursos financeiros para contribuir na renovação 
da frota da Associação. Contudo, infelizmente, não houve boa adesão à ação, o que tornou inviável a 
continuação do sorteio, razão pela qual se optou por realizar o seu cancelamento.
A Associação informa que já está formalizando contato com todos os que adquiriram cupom(ns) 
/ número(s) para a mencionada rifa, visando a operacionalizar a devolução dos valores pagos pelos 
mesmos.
Para mais informações ficamos à disposição por meio do telefone (19) 99649-8933.
 
De antemão, agradecemos a compreensão e a colaboração de todos.

Atenciosamente.
Associação Atlética Ponte Preta Country Club

COMUNICADO OFICIAL
ASSOCIAÇÃO ATLÉTICA PONTE PRETA COUNTRY CLUB

(FUNDADA EM 01/12/1961)

Cancelamento da “Rifa - Country Club Valinhos 2024”
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Casa da Criança promove café da manhã
solidário para celebrar legado de Anélio Zanuchi

Acontece neste sábado, dia 23, 
na Casa da Criança e do Adoles-
cente de Valinhos o “Dia da Soli-
dariedade e do abraço na Casa”. 
Essa foi a forma como a direto-
ria da entidade encontrou para 
homenagear seu fundador, Ané-
lio Zanuchi e, se comprometer 
em levar adiante o seu legado.

O evento será um café da ma-
nhã solidário na instituição, a 
partir das 8h30, e para partici-
par basta comparecer na Casa da 
Criança neste sábado, dia 23, no 
horário marcado e levar um pra-
to simples de comida e um suco 
ou chá para compartilhar. Além 
do café da manhã, haverá diver-
sas atividades para celebrar a vi-
da e o trabalho de Anélio.

“Estamos organizando o ca-
fé com os amigos do Anelio, pa-
ra estarmos juntos, celebrando 
a obra que ele deixou e que te-
mos o compromisso de manter 
viva, pautados no amor ao pró-
ximo, maior ensinamento que 
ele nos deixou”, disse Adriana 
Simões, Coordenadora da Casa 
da Criança. 

Durante o evento, os partici-
pantes serão convidados a for-
mar uma grande corrente huma-
na em frente à Casa da Criança, 
simbolizando o abraço da comu-
nidade em apoio à instituição. 

Na semana passada a direção 
da Casa publicou uma Carta Con-
vite à Comunidade para que to-
dos aqueles que já conhecem ou 
querem conhecer um pouco do 
legado de Anélio Zanuchi parti-
cipe desse café da manhã. Será 
um encontro de amigos e apoia-
dores da causa.

“Será um momento de cele-
bração da união em torno da cau-

Comunidade se reúne para celebrar a vida e o legado do fundador da instituição e reforçar o compromisso com a causa

sa das crianças e adolescentes. 
Faremos uma grande corrente 
humana, abraçando simbolica-
mente a frente da Casa da Crian-
ça. Esse ato irá marcar o nos-
so compromisso em perpetuar 
o amor que Anélio espalhou”, 
afirmou o novo presidente da 
Casa da Criança, Gustavo Luiz 
Pafaro Toniatti.

Para Toniatti, o legado do “Né-
lio” (como era carinhosamente 
chamado) é testemunho de va-
lores que atravessam o alfabeto 
da solidariedade e do amor”.  Na 
Carta divulgada na semana pas-
sada é afirmado que:

O legado de A (Anélio) a Z 
(Zanuchi), vai mesmo de A a Z, 
é um testemunho de valores que 
atravessam o alfabeto da solida-
riedade e do amor. Começando 
com o A de Amor, que foi a es-
sência de sua vida e das ações 
que ele promoveu em prol das 
crianças e adolescentes; seguin-
do pelo B de Bondade, que se 
manifestava em cada gesto de 
carinho e atenção; o C de Cari-
dade, que guiou suas mãos a ofe-
recer apoio e esperança aos mais 
necessitados; e o D de Dedica-
ção, que refletiu seu compro-
misso inabalável com a trans-
formação da sociedade. Cada 
letra, assim, revela um aspecto 
do legado que Anélio deixou, 
formando um alfabeto do bem 
que continua a inspirar todos 
nós a cultivar um mundo mais 
justo e solidário, onde a gene-
rosidade e a compaixão são as 
bases de nossas relações.

LEGADO
Anélio Zanuchi, há mais de 30 anos, sonhou, idealizou, realizou e liderou a Casa da Criança e 
do Adolescente de Valinhos, uma instituição que começou com ações simples de acolhimento 
e amor e hoje é reconhecida nacionalmente, onde a solidariedade sempre foi a essência do 
trabalho de todos os envolvidos.
A história de Anélio é um testemunho do poder da simplicidade e da compaixão. Ele nos ensinou 
que, por meio de pequenas ações, podemos gerar grandes mudanças. Portanto, ao lembrarmos 
de seu legado, pedimos que todos se unam a nós em uma ação prática que simboliza nosso 
comprometimento eterno com esta causa.
Contamos com a presença de todos! Vamos juntos honrar a memória de Anélio, perpetuar seu 
legado e fazer a diferença na vida das crianças e adolescentes de Valinhos.

SERVIÇO:
Dia da Solidariedade e 
do abraço na Casa
Local - Casa da Criança e do Adolescente 
de Valinhos 
R. Campos Salles, 2188 - Jardim América II
Horário - 8h30


